

ERC presiona al PSOE con una consulta a sus bases sobre la investidura

ERC anunció ayer que preguntará a la militancia qué hacer ante la investidura. El procedimiento se llevará a cabo el lunes hasta las 20.30 horas y la pregunta será: «¿Está de acuerdo con rechazar la investidura de Pedro Sánchez si previamente no hay un acuerdo para abordar el conflicto político con el Estado a través de una mesa de negociación?». **PÁGINA 6**



ARCHIVO

«EN EL CINE HE CONOCIDO A ALGÚN CABRÓN»

POR: Carlos Marañón
PÁGINA 12

#Comscore

20minutos reúne ya a 16,8 millones de usuarios en internet

PÁGINA 9

Un tercio del acoso a los profesores lo provocan los padres

PÁGINA 8

Un juez condena a Ryanair por cobrar el bolso como equipaje

PÁGINA 7

El Supremo respalda a Agbar y Colau pierde la batalla por la gestión del agua

AIGÜES DE BARCELONA Continuará dando servicio a 23 municipios del área metropolitana
MUNICIPALIZACIÓN El fallo del TS es un revés a la política medioambiental de los comunes

PÁGINA 2



PLAÇA UNIVERSITAT
SIN RASTRO
DE LA ACAMPADA
TRAS 22 DÍAS

SANDRA MONTAÑE

Vecinos y taxistas mostraron su satisfacción porque la plaza volvió a la normalidad después de que unos 150 agentes de la Guàrdia Urbana desalojaran de la madrugada la acampada, que cortaba la circulación de vehículos. **PÁGINA 2**

HASTA EL 70% DE DTO RENOVACIÓN DE CATÁLOGO

galerías del tresillo
Expertos en relax desde 1970

FUERA STOCKS

Solo hasta el sábado o agotar existencias

FOGONAZOS ISABEL SERRANO

La tiranía de las low-cost. Que las clases medias volemos como solo antes hacían los ricos tiene un coste. Asientos más estrechos, no se sirve menú y si portamos maleta de mano, no podemos llevar bolso. Pero hemos tenido una pequeña satisfacción: la justicia obliga a una aerolínea a devolver a una pasajera el suplemento que le cobró por el bolso. Son 20 euros, pero qué bien sabe. ●



SEGURO DE COCHE

6 MESES GRATIS

¿QUÉ MÁS SE PUEDE AÑADIR?

LLAMA YA AL 902 123 228

lineadirecta.com

Descuento equivalente al 50% de la prima del seguro anual. Promoción sujeta a normas de suscripción de la compañía. Consúltelas en www.lineadirecta.com

BARCELONA

El Supremo da la razón a Agbar, que gana la batalla judicial a Colau

AIGÜES DE BARCELONA

Continuará dando servicio a 23 municipios y a tres millones de personas

AGBAR Mostró su satisfacción por la sentencia que dice «aporta estabilidad institucional»

COLAU Es el segundo revés judicial que reciben los comunes en su intento de municipalizar el agua

Tribunal Superior de Justicia de Catalunya (TSJC), que decidió invalidar la sociedad Aigües de Barcelona en marzo de 2016 por considerar que se adjudicó sin concurso público. El fallo del TS entiende en cambio que los acuerdos adoptados en 2012 y 2013 por la entidad metropolitana son completamente legales, eficaces y conformes a derecho y confirma que «Agbar es la única empresa capaz de llevar a cabo este servicio a 3 millones de ciudadanos de Barcelona y su área metropolitana hasta el año 2047».

El Supremo ha tenido en cuenta las inversiones realizadas por Agbar «desde finales del siglo XIX» con instalaciones propias, «500 kilómetros de canalizaciones para el transporte de agua potable y 4.600 kilómetros para su suministro» de aguas a los municipios de Barcelona y su entorno. Una prestación, recuerda la sentencia, que «abarca en la actualidad a la casi totalidad del territorio gestionado por el AMB». Destaca, además, que Agbar ha prestado el

LA CLAVE

Otros intentos de municipalizar

El fallo considera que la concesión de aguas a Agbar en 1953 no puede entenderse como provisorio porque el servicio no se había municipalizado ya que no prosperaron los intentos de hacerlo en 1966 por el Ayuntamiento y en 1982 por la Corporación Metropolitana de Barcelona predecesora del AMB.

servicio de suministro de agua «con la tolerancia de las Administraciones públicas» que han otorgado «las autorizaciones de obras a tal efecto pertinentes», así como aprobar las correspondientes tarifas. Para ello, continúa la sentencia, «ha contado con la concesión desde 1953, de aguas superficiales del río Llobregat, para el abastecimiento de poblaciones por un plazo de 99 años».

SEGUNDO REVÉS JUDICIAL PARA ADA COLAU

Con la sentencia del Supremo, el gobierno de Ada Colau recibió ayer un segundo varapalo judicial en quince días, y un nuevo freno a su intención de remunicipalizar la gestión del agua.

El pasado 7 de noviembre, el TSJC anuló el Reglamento de Participación Ciudadana de Barcelona, la normativa que se aprobó el 6 de octubre de 2017 para llevar a cabo y realizar 'multiconsultas' porque «no respeta el régimen legal básico establecido». La sentencia, que el Ajuntament ya anunció que recurriría, obliga además al Consistorio a pagar las costas. La propuesta del Gobierno municipal preveía celebrar una 'multiconsulta' cada mes de mayo —excepto en año electoral— para preguntar a la ciudadanía sobre asuntos propuestos por el propio ejecutivo. Uno de ellos era precisamente sobre la «municipalización del agua de Barcelona». ●

ISABEL SERRANO

isabel.serrano@20minutos.es / @isabelserrano2

El Tribunal Supremo (TS) dio la razón ayer a Agbar al avalar que sea la sociedad público-privada Aigües de Barcelona la que abastecerá el consumo de agua de 23 municipios del área metropolitana —incluida Barcelona— y de tres millones de habitantes hasta el 2047. Con la sentencia, el Supremo cierra el capítulo judicial que inició Ada Colau y su equipo contra Agbar en una dura pugna por controlar la gestión del agua y que se ha decantado a favor de la empresa que ayer mostró su «satisfacción» por el fallo.

En concreto, la sentencia avala el acuerdo del 6 de noviembre del 2012 del Consejo Metropolitano del AMB, en época del alcalde Xavier Trias, que aprobaba la crea-

ción de la sociedad mixta Aigües de Barcelona, controlada en un 70% por Agbar, un 15% por el Área Metropolitana de Barcelona (AMB) y otro 15% por Criteria Caixa; y que se encarga de gestionar el ciclo integral del agua en el área metropolitana.

En 2015, con Ada Colau como alcaldesa de Barcelona y presidenta del AMB, los comunes se marcaron como objetivo hacer realidad una de sus promesas electorales: remunicipalizar el servicio del agua en Barcelona y su área metropolitana.

Por ello, una vez conocido el fallo del TS, Colau mostró ayer su descontento y aseguró que «me sorprende de mucho y no me ha gustado nada». La alcaldesa añadió que «no comparto la decisión del Supremo» pero prefirió no hacer más valo-

raciones hasta «conocer los detalles».

Por su parte, Agbar mostró su satisfacción por la sentencia que pone fin a un conflicto judicial que se inició en 2016. En un comunicado, Agbar mostró su confianza en que esta resolución «aportará la estabilidad institucional y la seguridad jurídica necesarias» para hacer frente, con el AMB, a la emergencia climática «en cuanto a gestión del agua y recursos hídricos alternativos». Agbar confirmó también que Aigües de Barcelona «continuará prestando el servicio de abastecimiento de agua potable» a tres millones de habitantes, así como del saneamiento y depuración «con las máximas garantías de continuidad, calidad y excelencia».

Esta sentencia del Supremo tumba pues el fallo del

«No solo nos sorprende la sentencia, porque va totalmente en contra de la que dictó el TSJC, sino que no la compartimos»



ADA COLAU
Alcaldesa de Barcelona

Vecinos y taxistas celebran el desalojo de la acampada de Universitat

Vecinos y taxistas mostraron ayer su satisfacción porque la plaza Universitat de Barcelona volvió a la normalidad después de que unos 150 agentes de la Guàrdia Urbana desalojaran en la madrugada la acampada, que cortaba la circulación de vehículos. Había permanecido allí 22 días, para reclamar que cesara «de forma inmediata la represión» en Catalunya por los actos de protesta contra la sentencia del juicio del *procés*.

«A mí me parece muy bien que se proteste, pero si se tiene que molestar, que se moleste a los de arriba y no a los trabajadores», afirmó un taxista, mientras que un vecino dijo estar «contento» porque «todo estaba muy sucio». Por su parte, otra vecina, apuntó que, con la

acampada, gozaron de más «libertad» para caminar por las calles y se hizo «un favor al medio ambiente», aunque prefiriere que la hayan desalojado.

Desde la unión de ejes comerciales y turísticos Barcelona Oberta, su directora general, Nuria Paricio, celebró el desmantelamiento del campamento y denunció que las protestas por la sentencia del *procés* han supuesto pérdidas «de entre un 30% y un 40%» para los comerciantes. Entre los trabajadores de las tiendas de la plaza Universitat, sin embargo, hubo división de opiniones acerca de la repercusión de la acampada. Meritxell Suárez, dependienta, aseguró que han tenido «más ventas», por «la gente curiosa que venía a ver» el campamento.



Un centenar de personas se reunió anoche en Universitat para protestar por el desalojo. EFE

El desalojo de la acampada, contó el teniente de alcaldía de Seguretat, Albert Batlle, empezó a una de la madrugada y duró alrededor de media hora. Algunos de los activistas ofre-

cieron resistencia a los agentes, por lo que tuvieron que sacar sus porras. Como consecuencia de estos enfrentamientos, hubo dos detenidos de «entre 70 y 80» acampados.



20M.ES/CATALUNYA

Más información sobre el desalojo de la acampada de la plaza Universitat y otras noticias en 20minutos.es

Las 26 toneladas de material retirado, dijo, estarán «un mes en un almacén municipal a disposición de los acampados», que para recuperarlo deberán pagar una «sanción por ocupación de la vía pública».

La alcaldesa, Ada Colau, justificó el desalojo argumentando que «no se podía alargar de forma permanente el bloqueo» de la vía pública, mientras que los grupos municipales de Cs, PP y BCN Canvi criticaron que llegara tras 22 días de campamento.

Por su parte, la Asamblea Plaça Universitat lamentó el desalojo «violento» y los CDR, que Colau se sumara a la «ola represiva» del conseller de Interior, Miquel Buch, y de los Mossos d'Esquadra.

También ayer, Batlle afirmó que el gobierno municipal quiere «poner fin» a los cortes de tráfico en la avenida Meridiana que se repiten cada noche por parte de miembros de los CDR y vecinos contra la sentencia del 1-O. ● C. M. / S. M. / A. M.

Cimera «privada» a Waterloo entre Quim Torra i Puigdemont

President i expresident es reuneixen per primer cop després del 10-N, de la sentència del procés i del judici al TSJC

P. CARO
zonsa20barcelona@20minutos.es / @20mBarcelona

El president de la Generalitat, Quim Torra, i l'expresident fugit a Bèlgica, Carles Puigdemont, van mantenir ahir una trobada «privada», segons fonts de JxCat, a la Casa de la República en la qual resideix Puigdemont a Waterloo. Tot i el seu caràcter personal, el Departament de Presidència informava ahir que el vicepresident Pere Aragonès (ERC) supleix a Torra mentre aquest es troba fora de Catalunya.

La que sembla ser la primera reunió d'ambdós un cop celebrades les eleccions ge-

nerals del passat 10 de novembre ve precedida de la declaració de dilluns passat de Torra davant del Tribunal Superior de Justícia de Catalunya per la negativa del president a retirar els llaços grocs i les pancartes en defensa dels polítics del procés presos durant la precampanya electoral de les generals del 28 d'abril passat. Sobre Torra pesa una possible pena de fins a dos anys d'inhabilitació per exercir càrrecs públics.

La cita també es produïa amb les incògnites obertes al voltant de la investidura de Pedro Sánchez com a presi-

dent de l'executiu espanyol.

D'igual manera, la reunió es trobava condicionada per la sentència del Tribunal Suprem als diferents líders del procés encarcerats, dictada el passat 14 d'octubre, i pels diferents disturbis que s'han anat encadenant a Catalunya des de llavors en protesta per les condemnes.

La darrera visita de Torra a Puigdemont a Waterloo data de finals d'agost i es va produir amb motiu de l'inici del curs polític, malgrat que tots dos mantenen un contacte habitual per telèfon i videoconferència.

Puigdemont es va pronunciar ahir des del seu compte oficial de Twitter respecte a la investidura de Sánchez sense donar massa pistes sobre el pronunciament del seu partit. En referència a l'avís

de Brussel·les de què Espanya no compleixi amb els objectius de deute i dèficit l'any vinent pel pacte de govern PSOE-Podemos, Puigdemont va dir: «Un govern no és només una investidura. Són també els seus pressupostos, i de moment només sabem que Europa diu que s'hauran d'ajustar per complir els objectius de dèficit i de deute».

En paral·lel a la cimera d'ahir entre el president i el seu predecessor en el càrrec a Bèlgica, el Parlament de

Catalunya acollia una trobada entre JxCat i ERC per tractar de les seves respectives postures en la investidura de Sánchez. Els post-convergens segueixen instal·lats en el «no» a Sánchez i condicionen una abstenció a què Moncloa convoqui una taula de diàleg amb la Generalitat. A la reunió, que es va allargar unes dues hores, van assistir per part de JxCat Laura Borràs, diputada al Congrés; Albert Batet, líder de la formació al Parlament català i el senador Josep Lluís Cleries. Per part d'ERC van comparèixer Marta Vilalta, portaveu, Carolina Telechea i Josep Maria Jové.

Aquesta és la primera d'un seguit de trobades entre els dos partits independentistes. De fet, ambdues parts es van emplaçar a trobar-se la setmana vinent. JxCat també ha mantingut diversos contactes amb els anticapitalistes de la CUP, que segueixen rebutjant donar suport a Sánchez si el president en funcions no canvia de parer sobre l'autodeterminació de Catalunya i sobre la situació dels polítics condemnats arran del judici de l'1-O. ●

Els conductors perden dos dies a l'any en cues per accedir a Barcelona

La congestió per entrar a Barcelona afecta més de 320.000 conductors cada dia, segons un estudi del RACC. Es perd un 19,5% més de temps en cues de trànsit que el 2016 i cada usuari perd quasi dos dies (47,8 hores) de mitjana a l'any.

«Més conscienciació» contra la islamofòbia després del 17-A

L'Observatori de la Islamofòbia en els Mitjans constata «més conscienciació en la societat» contra la islamofòbia després del primer aniversari dels atemptats de Barcelona i Cambrils. Ho va explicar ahir durant la presentació l'Informe de 2018 i la primera meitat de 2019 de l'entitat.

El sensellarisme femení, més invisibilitzat

Només el 12,2% de les persones que viuen al carrer són dones però aquesta dada, segons un informe de la Universitat de Barcelona (UB), no reflecteix el sensellarisme femení, perquè elles recorren més a familiars, amics o serveis socials per evitar el carrer.

LA CLAU

El TSJC obre la via penal a Torra

La sala contenciosa del Tribunal Superior de Justícia de Catalunya (TSJC) va acordar ahir portar a la via penal al president Torra per haver ignorat una ordre d'aquest jutjat perquè retirés al setembre una pancarta de suport als polítics presos de la façana del Palau de la Generalitat.



La façana de la capella del carrer de Montalegre, ahir. ACN

Veïns i treballadors del CAP van celebrar ahir l'acord: «Ha estat un triomf dels de sota contra els de dalt», va dir en un comunicat la plataforma. Núria Romagosa, la directora del centre de salut, va explicar a *20minutos* que el nou espai, que esperen des de fa 13 anys, «millorarà la seguretat de les instal·lacions», amb consultes velles on no cabien ni cadires de rodes ni lliters del SEM.

La Núria, veïna i usuària del CAP, va comentar que, malgrat estar molt contents, «no veiem necessària l'actuació al Macba». La consellera de Salut, Alba Vergés, va demanar ahir a l'Ajuntament que agilitzi els tràmits per cedir la capella al seu departament com més aviat millor. Les obres podrien allargar-se 40 mesos amb un cost de 6 milions d'euros.

El Macba comptarà el 2022 amb 2.800 metres quadrats més per exposar el seu fons permanent, de 5.700 obres. El nou edifici tindrà planta baixa i dos pisos i un mirador.

El Ple municipal haurà de revocar ara la cessió de la capella al Macba i canviar l'ús del solar d'equipament cultural a sanitari. En el cas del convent, es farà un canvi d'usos d'espai verd a edificable en el tros de plaça afectat. ● PURI CARO

El nou CAP Raval Nord obrirà a la Misericòrdia com volien els veïns

Després d'un any de disputes públiques i, amb fins a una ocupació veïnal de protesta per la capella en litigi, finalment, el nou CAP Raval Nord ocuparà el solar de l'església de la Misericòrdia del Raval. El Macba, en lloc d'expandir-se en aquest espai cedit des del 2013 per l'Ajuntament, ho farà en un nou edifici just davant del Convent dels Àngels, datat del segle XVI, que conservarà la façana gòtica original. Ho va decidir ahir el Consell General del Macba. Els veïns units en la

Plataforma CAP Raval Nord Digne, sempre han defensat la capella com l'única alternativa pel nou ambulatori. Salut també avalava la idea. En canvi, tant el museu com la conselleria de Cultura defensaven que la capella era la millor opció per tal d'ampliar el Macba.



20M.ES/CAPRAVALNORD
Aquesta i altres notícies sobre l'actualitat de Barcelona les pots consultar al nostre web

MACXIPA
Desde 1903

Por apertura de nuevos establecimientos

DEPENDIENTAS/es

Contrato Indefinido
Jornada intensiva
Salario 15.400€ brutos anuales

Presentarse mañana, viernes 22, a las 17h.
Avda. Miraflores 30 (Hospitalet)  Florida (L1)

Bruselas, la CEOE y el Banco de España marcan el paso al tándem Calviño-Iglesias

LA COMISIÓN EUROPEA reclama a España que adopte las «medidas necesarias» para incrementar su ritmo de reducción de la deuda y el déficit públicos

LA PATRONAL pide un Gobierno «moderado» que se ciña a la «ortodoxia económica»

EL BANCO DE ESPAÑA plantea elevar de nuevo la edad de jubilación



El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, ayer en el Congreso Europeo de Empresa Familiar. EFE

Sánchez pide calma: gobernará sin cruzar «los márgenes financieros»

El presidente del Gobierno en funciones, Pedro Sánchez, aseguró ayer ante las dudas que genera entre ciertos sectores económicos su pacto con Unidas Podemos que tiene pensado trabajar con una «prioridad social muy marcada», pero también «dentro de los márgenes financieros».

Así se expresó Sánchez ante los empresarios reunidos en el Congreso Europeo de Empresa Familiar, que se encargó de clausurar y en el que defendió que «una gestión responsable de la economía no es incompatible con mejorar la cohesión social y la territorial».

El líder socialista se comprometió a que la política económica del futuro Gobierno mantendrá su compromiso con la disciplina fiscal y la estabilidad presupuestaria. Y precisamente con respecto a la estabilidad, Sánchez se felicitó de que vaya a abrirse una «nueva etapa» una vez dado el «paso decisivo» para «disponer un Gobierno en plenas funciones sobre el que no pese la amenaza de la provisionalidad».

«Necesitamos acuerdos, avanzar, acometer transformaciones y por primera vez en mucho tiempo todos los actores políticos estamos muy

de acuerdo en que ese es el camino que nos une», ha dicho Sánchez.

El dirigente también pidió «subidas razonables de los salarios para los trabajadores» y mejoras en sus condiciones, «siempre sin minar los niveles de competitividad de la economía», y aseguró que esa medida, «lejos de lastrar el crecimiento» lo que hacen es «afianzarlo». ● D.R.



20M.ES/NACIONAL

Puedes consultar toda la información sobre la negociación de Gobierno y la actualidad política en 20minutos.es

#Economía

DANIEL RÍOS

daniel.rios@20minutos.es / @Dany_Rios13

El primer Gobierno de coalición desde la vuelta de la democracia apenas está esbozado. Más allá de que el líder de Podemos, Pablo Iglesias, y la actual ministra de Economía, Nadia Calviño, serían vicepresidentes, no se conocen apenas detalles sobre quién ocupará el Consejo de Ministros, las Carteras que acabarán en manos de la formación morada o el programa que seguirá el Ejecutivo si finalmente consigue los votos para echar a andar. Pero la patronal e instituciones como la Comisión Europea o el Banco de España ya están tratando de marcarle el camino a seguir: mantener la ortodoxia presupuestaria, priorizar la reducción de la deuda y elevar la edad de jubilación.

Ayer mismo, la Comisión Europea, que actúa como garante del rigor presupuestario de los países de la Eurozona, hizo público su dictamen sobre los borradores presupuestarios remitidos por los Estados miembros para el año que viene. Y el Ejecutivo comunitario metió a España dentro del grupo de países que prevé que se mantendrán «muy lejos de sus objetivos presupuestarios a medio plazo en 2020», junto a Bélgica, Francia e Italia.

Se trata de un serio aviso de Bruselas a Calviño, que fue quien remitió hace semanas el borrador de la prórroga presupuestaria. La Comisión reclama a España que, cuando tenga un Ejecutivo en plenas funciones, envíe unas cuentas actualizadas. Y pide que esos nuevos presupuestos incluyan las «medidas necesarias» para cumplir.

Pero cumplir, ¿en qué? Pues, básicamente, en dos materias: el déficit y la deuda pública,

que la Comisión Europea considera que España no va a reducir en la medida en la que se le exige.

Según los cálculos de Bruselas, la brecha entre el déficit previsto en el borrador presupuestario y el objetivo marcado por la UE sería del 0,8% del PIB. Y eso implica ajustes de unos 9.600 millones de euros, aunque no se especifica si deben venir de la reducción del gasto o del aumento de los ingresos. Lo que sí pidió ayer expresamente el vicepresidente económico de la Comisión, Valdis Dombrovskis, es que España considere la reducción de la deuda como su «prioridad».

Este planteamiento choca directamente contra el programa de Unidas Podemos, que apuesta precisamente por aminorar el ritmo de reducción del déficit y la deuda para así tener más capacidad de elevar la inversión pública. Y también supone un aviso a las recetas económicas del eventual futuro Gobierno la petición de la Comisión Europea de que se pongan en marcha «medidas compensatorias» si, finalmente, vuelve a ligarse la subida de las pensiones a la inflación, como plantean tanto el PSOE como Unidas Podemos.

Pero el de las instituciones europeas no fue el único aviso que recibió ayer el eventual futuro Gobierno. Y, mientras la Comisión planteó sus opiniones en base al borrador presupuestario y se basó en elementos técnicos, las dos princi-

pales patronales españolas, CEOE y Cepyme, apostaron por lanzar un comunicado pidiendo a los partidos «responsabilidad» y «visión transversal» para formar un Gobierno «moderado» que se ciña al «rigor presupuestario y la ortodoxia económica».

El presidente de la CEOE, Antonio Garamendi, insistió en esos mismos postulados ayer mismo. Garamendi rechazó explicar cuáles son las «siglas» que preocupan a los empresarios. Pero también dejó eufemísticamente claro que hay «posturas ideológicas» que, a su juicio, «pueden ser comprensibles» pero «en la práctica no son muy positivas o pueden ser incluso hasta negativas».

El líder de la patronal citó la

78,7%

es el porcentaje del rescate bancario que, según el Banco de España, no recuperará el Estado

posible subida tributaria a las grandes empresas –que especialmente Unidas Podemos considera prioritaria– como uno de los eventuales puntos de fricción con el futuro Gobierno. «Desde el punto de vista impositivo sería un auténtico error, en un momento de desaceleración, pensar que todo viene por los ingresos», señaló Garamendi en la misma línea del comunicado de su patronal, que pide «una tributación más competitiva».

El tercer actor que se ha pronunciado sobre el camino que tendría que seguir en materia económica, a su juicio, el próximo Gobierno ha sido el Banco de España. Y lo ha hecho a través de dos vías. Ayer, la institución aseguró oficialmente a través de un comunicado que el Estado solo podrá recuperar el 21,3% del rescate a la banca –lo que supone unos 14.000 millones de euros de los más de 65.000 invertidos–, un planteamiento que va en contra del que defiende Unidas Podemos, que aspira a conseguir la devolución de la totalidad del rescate elevando temporalmente el tipo del impuesto de sociedades a los bancos.

Además, el director de estudios del Banco de España, Óscar Arce, pidió «reformas de calado» en el sistema de pensiones el martes, en unas jornadas organizadas por Cinco Días. Una reforma que, según dijo, debería plantear «trabajar algo más cuando estamos viviendo bastante más», todo lo contrario de lo que defiende Unidas Podemos, que apuesta por devolver la jubilación a los 65 años. ●

LAS EXIGENCIAS

Mantener la austeridad

Jubilación El director de estudios del Banco de España ha pedido ligar la edad de retiro a la esperanza de vida: «¿Tiene sentido trabajar algo más cuando estamos viviendo más? Posiblemente sí».

«Ortodoxia» La CEOE pide a los partidos «responsabilidad y «visión transversal» para formar un Gobierno «moderado» que apueste por el «rigor» y la «ortodoxia» económicas, y exige que no se suban impuestos.

Deuda La Comisión Europea insiste en que la reducción de la deuda y el déficit públicos debe ser la «prioridad» económica de España, y pide poner en marcha «medidas compensatorias» si se vuelven a ligar las pensiones al IPC.

pullmantur | **cruceros**
cruceros | **como somos**

todo
incluido.

- ✓ Primeras marcas. Bebidas ilimitadas.
- ✓ La mejor gastronomía.
- ✓ Gran variedad de actividades.
- ✓ Gimnasio y clases de fitness.
- ✓ Espectáculos. Música en vivo.
- ✓ Programa infantil.

Dubái y Leyendas de Arabia

Somos de descubrir mundo sin perder lo mejor de lo nuestro.

Dubái • Khasab • Muscat • Khor Fakkan
 • Abu Dhabi • Dubái



8 días / 7 noches
 a bordo del Horizon.

desde

699€*

Vuelos y traslados incluidos.

Fiordos del Norte

Contamos con el reconocimiento al mejor itinerario de Fiordos.

Trondheim • Alesund • Nordfjordeid •
 Andalsnes • Bergen • Gotemburgo • Rostock



8 días / 7 noches
 a bordo del Monarch.

desde

899€*

Vuelos y traslados incluidos.

... y ahora llévate un cheque regalo de 300€



Solo con **B the travel brand**

Promoción válida hasta el 30 de noviembre.

MÁS VENTAJAS...

- Paquete Bebidas Incluido.
- Niños Gratis.
- Cancelación sin gastos.
- Reserva por 50€.
- Financiación 10 meses sin intereses.

Financiación 10 meses sin intereses: Oferta financiera ofrecida por CaixaBank Payments & Consumer, E.F.C. E.P. S.A.U. y sujeta a su aprobación. TIN 0,00% TAE 0,00% Mensualidades: 10. Oferta válida hasta 30/11/2019. Ávoris Retail Division S.L. CIF B07012107 - BAL 005 M/M. C/ José Rover Motta, 27 - 07006 Palma.

* El precio incluye por persona: Crucero en régimen de Todo Incluido a bordo en camarote doble interior + vuelo desde Madrid o Barcelona en clase turista + traslados aeropuerto-puerto-aeropuerto en los itinerarios que lo indica. Precio protegido para todas las reservas realizadas durante este periodo y hasta 21 días antes de la salida (Se realizará el ajuste sobre ofertas con las mismas condiciones). Consultar fechas de salida. Tasas y otros cargos: 220€ (en las salidas 2019) y 230€ (para las salidas en 2020). Cargos por servicio y administración: 77€. Consultar resto de tarifas, condiciones generales y derecho de desistimiento en el Catálogo general de Cruceros Pullmantur vigente, en www.pullmantur.es o tu agencia de viajes B the travel Brand. Precios sujetos a revisión conforme RDL 1/2007. Organizado por Pullmantur Cruises S.L. Mahonía, 2. Madrid Cicma-1878. Cheque Regalo 300€ válido para reservas hasta el 30 de noviembre.

Contáctanos en

Más de 700 tiendas

bthetravelbrand.com

902 200 400

B the travel brand

#Negociaciones

ERC eleva la presión al PSOE con una consulta a sus bases

VOTO Los republicanos lanzan el lunes una pregunta sobre su posición para la investidura de Sánchez

EXIGENCIA Siguen pidiendo que se forme una mesa de negociación sobre el asunto catalán

POSTURA Buscan la unidad con JxCat para coordinar una estrategia de los partidos secesionistas

EMILIO ORDIZ

emilio.ordiz@20minutos.es / @EmilioOrdiz

ERC quiere tensar la cuerda lo máximo posible. «¿Está de acuerdo con rechazar la investidura de Pedro Sánchez si previamente no hay un acuerdo para abordar el conflicto político con el Estado a través de una mesa de negociación?». Esa es la pregunta que el partido independentista lanzará a sus bases para determinar la postura en la votación de investidura. El procedimiento se llevará a cabo el lunes desde las 9.00 horas hasta las 20.30 horas. A esa hora, tal como confirmó ayer la formación, ya se conocerán los resultados de la misma. Este movimiento eleva la presión en las negociaciones del PSOE con el resto de grupos para despejar el camino de Pedro Sánchez hacia el inicio de la legislatura.

Los 13 diputados de ERC en el Congreso pueden resultar decisivos para hacer posible la investidura de Sánchez si acaban optando por la abstención. Pero, de momento, la dirección del partido sigue insistiendo en el «no». Representantes de ERC y JxCat se reunieron en el Parlamento para intentar coordinar sus estrategias de cara a la investidura, partiendo precisamente de una postura contraria a la candidatura al candidato socialista a la reelección.

Este encuentro fue el primer contacto entre las dos principales fuerzas independentistas y socios del Govern para hablar de los escenarios que se abren tras las elecciones del 10 de noviembre. De esa fórmula se excluyó ya la CUP. Obtuvieron dos diputados en los comicios, pero anunciaron que votarán en contra de la investidura, sin atender al resto de formaciones secesionistas.

De todos modos, no está previsto que la consulta de ERC cambie demasiado el escenario, puesto que los militantes podrían alinearse a la postura mostrada por el partido: exigir avances en el «diálogo» para abrirse a una abstención. La dirección anunció que se mantendrá en la «neutralidad» para que elijan directamente las bases.

Los republicanos recuerdan en la misiva a las bases que la aritmética parlamentaria que arrojaron las urnas el pasado 10 de noviembre les deja en una posición «muy relevante» y destacan que pese al preacuerdo entre PSOE y Unidas Podemos necesitan del apoyo de otras fuerzas para alcan-

zar la mayoría necesaria que permita situar a Sánchez al frente de Moncloa.

Diversos miembros de la dirección republicana ya se han posicionado en los últimos días: por el momento votarán «no» si el Gobierno no propone una mesa de negociación para solucionar el conflicto en Cataluña que sea entre iguales, sin condiciones para que se pueda hablar de cualquier tema, fijando un calendario y unas garantías para cumplir los acuerdos que se tomen.

En la carta, plantean a la militancia que, si estas condiciones no se concretan, no creen que deban modificar su posicionamiento inicial, es decir, mantendrán su voto en contra de Pedro Sánchez.

«Sacar adelante el deseado diálogo obliga a las partes enfrentadas a reconocerse y asumir la causa política del conflicto entre Cataluña y España, y no pretender imponer sus criterios. Es decir, un diálogo sin condiciones. Ahora Pedro Sánchez tiene la palabra», escribió en las redes sociales el exdiputado de ERC, Joan Tardá. Una posición respaldada por su actual portavoz parlamentario, Gabriel Rufián.

PSOE y ERC mantuvieron hace días un primer contacto. Adriana Lastra y el propio Rufián conversaron sobre la investidura, sin lograr ningún tipo de avance. Al mismo tiempo, el secretario de Organización de los socialistas, José Luis Ábalos, puso la mirada en Ciudadanos, instándoles a cumplir «su promesa electoral» de no bloquear la investidura. ●

¿Qué pasa si algún grupo no vota?

●●● Una opción que ha ocurrido en investiduras anteriores, pero no en las últimas, es la de las ausencias en las votaciones. Podría darse el caso de que haya grupos que decidan no ir (especialmente Bildu), con lo que la investidura saldría adelante en caso de abstención solo de Cs. Cabe recordar que Herri Batasuna, en su momento, no votaba en las investiduras. Es, eso sí, una posibilidad muy complicada de plantear en este caso, y ni siquiera se ha analizado en las filas de los partidos cuyo voto es decisivo para que la legislatura eche a andar.



Pablo Casado, ayer, atendiendo a los medios en el Congreso del PP en Zagreb (Croacia). PP



HISTORIAS CON FOTO

Casado ofrece «estabilidad» y pactos de Estado

El líder del PP, Pablo Casado, rechazó ayer que su partido pueda abstenerse para que Pedro Sánchez sea investido presidente del Gobierno. Sin embargo, se ha abierto a facilitar la gobernabilidad para dar estabilidad a un Ejecutivo socialista si se cumplen una serie de condiciones en materia econó-

mica, Cataluña o Navarra. «Lo máximo que podemos hacer, y los españoles han entendido, es que le demos garantía de estabilidad y de gobernabilidad. Y que se aclaren si pueden entre ellos», dijo Casado desde Zagreb, donde se celebra el Congreso del Partido Popular Europeo. ●

Ferraz llama a Arrimadas para pedir su abstención pero ella insiste en el «no»



Marta Martín e Inés Arrimadas, ayer, en una reunión de Cs. EFE

El PSOE sigue haciendo cuentas para la investidura de Pedro Sánchez. Con el preacuerdo de coalición cerrado con Unidas Podemos, Ferraz tiene que seguir añadiendo piezas al puzle, y fuentes socialistas confían, según explican a *20minutos*, en una fórmula que incluya la abstención de Ciudadanos. De hecho, desde el Gobierno en funciones ya ha habido contactos con la portavoz naranja, Inés Arrimadas, tal como ella misma confirmó. «Con Esquerra llevan negociando muchos días. A no-

sotros nos dejarán un poco para el final», señaló. «He recibido una llamada del Gobierno, pero no de Sánchez. Para un primer contacto, no hemos podido concretar contenidos, pero para ver si nos veíamos», indicó la portavoz del partido naranja, que ya ejerce de líder tras la salida de Albert Rivera.

Desde el PSOE dejan entrever que el objetivo de Sánchez es no depender del voto favorable de los independentistas para seguir como presidente. La amalgama de votos podría que-

dar de la siguiente manera: con el apoyo de PSOE, Unidas Podemos, Más País, PNV, PRC, BNG, Teruel Existe y Coalición Canaria, la candidatura de Sánchez tendría 169 votos a favor; mientras, los noes (PP, Vox, ERC, JxCat, CUP y Navarra Suma) se quedarían en 166. Eso siempre y cuando los naranjas se movieran del voto en contra (tienen 10 diputados) y Bildu optara por la abstención.

En Ciudadanos se mantienen en el «no» a la investidura, dado que son partidarios de una gran coalición entre PSOE y PP que les incluya también a ellos. Pero el hecho de que en los próximos meses el partido esté controlado por una gestora podría ser el momento ideal para justificar una abstención. Los *abertzales* (que tienen cinco diputados), por su parte, tendrían que repetir su posición de la moción de censura, donde ya se abstuvieron. El voto negativo de cualquiera de las dos formaciones echaría por tierra los planes socialistas.

Bildu también deja clara su postura. La formación *abertzale* avisa a Sánchez de que si «mira a la derecha» su voto a la investidura será negativo. Además, negociarán unidad en el mismo con ERC, aunque no descartan acabar votando diferente. ● E. ORDIZ/D. RÍOS

Ryanair, condenada por cobrar por el bolso de mujer

La juez obliga a la aerolínea a devolverle 20 euros a una pasajera al entender que es un accesorio personal y no equipaje

JACOBO ALCUTÉN
jalcuten@20minutos.es / @jalcuten

La aerolínea Ryanair, la reina del *lowcost* en Europa, tendrá que modificar su política de equipajes después de que el juzgado de lo Mercantil número 13 de Madrid haya declarado «abusivo» el suplemento que cobra a los pasajeros con tarifa no prioritaria —la más económica— que viajan con un bolso personal y una maleta de mano.

La compañía irlandesa solo permite a estos pasajeros subir al avión con «una pieza de equipaje pequeña», pero la juez ha determinado que el bolso, un complemento que habitualmente suelen llevar casi todas las mujeres, es un accesorio personal y en ningún caso puede ser considerado como equipaje.

Eso es lo que le ocurrió a una pasajera de un vuelo Madrid-Bruselas el pasado 25 de enero, pues al intentar acceder al avión con una maleta de mano incluida en su tarifa no prioritaria, la tripulación le obligó a abonar en la puerta de embarque un suplemento de 20 euros por llevar también su bolso personal. No conforme con ese recargo extraordinario, la pasajera decidió denunciar y ahora la Justicia le ha dado la



Pasajeros en un mostrador de facturación de Ryanair. ARCHIVO

10

euros adicionales reclamaba la pasajera por daños morales, pero la juez lo ha rechazado.

razón, al menos en parte. La juez obliga a Ryanair a devolverle los 20 euros cobrados indebidamente, más lo intereses de demora, pero rechaza, sin embargo, que tenga que abonarle una indemnización de 10 euros adicionales

LA CLAVE

La aerolínea no piensa cambiar

Pese a la condena, Ryanair aseguró ayer que su política de equipaje no se verá afectada «ni en el pasado ni en casos futuros» por la sentencia, que, a su juicio, «se refiere a un caso concreto» y «malinterpreta» su «libertad comercial para determinar el tamaño del equipaje de cabina».

en concepto de daños morales, tal y como reclamaba en su denuncia. Aunque entiende que la demandante «sufrió rabia e impotencia al tener que asumir un coste que inicialmente no tenía previsto y ver que la maleta que quería llevar consigo en cabina iba a bodega», sostiene que ese malestar «no es suficiente como para ser resarcida».

20 euros es, sin duda, una cantidad insignificante para la aerolínea que más pasajeros transporta en Europa, pero lo más importante del fallo es que especifica que Ryanair incurrió en una conducta «abusiva» al aplicar dicho suplemento y le exige suprimir esa cláusula de su política de equipajes —debe ser «desterrada», dice la sentencia— porque cercena «los derechos que el pasajero tiene reconocidos» por la Ley Nacional del Transporte y genera «un grave desequilibrio de prestaciones» que perjudica al consumidor.

La titular del juzgado pide a la compañía aérea que distinga entre «el simple bolso de escasas dimensiones» que no puede considerarse como un bulto porque «se puede ubicar perfectamente en la parte inferior del asiento delantero», y las «maletas o mochilas en cuyo interior se lleva ropa y demás enseres personales». Recuerda, además, que la actuación de Ryanair en este caso «no está amparada» por la normativa europea sobre prestación de servicios aéreos. La sentencia, conocida ayer, fue dictada hace unas semanas y ya es firme al no haber recurrido ninguna de las partes. ●

El pequeño Nicolás intenta apuñalar a un camarero y acaba detenido

Francisco Nicolás Gómez Iglesias, conocido popularmente como el pequeño Nicolás, fue detenido en la noche del pasado martes tras provocar una pelea junto a un amigo en un restaurante madrileño situado en la calle Orense.

«Estaba ebrio», dice la encargada del local a *20minutos*. La disputa se inició cuando el joven intentó sacar un vaso del restaurante y la encargada lo impidió. Según su relato, el joven —para el que la Fiscalía pide 7 años de cárcel por usurpar funciones y falsedad en documento oficial— reaccionó con violencia, cogió un cuchillo e hirió a un cocinero. Ambos jóvenes fueron detenidos, y están ahora en libertad con cargos. ● J. GARCÍA

Tres años de cárcel para dos miembros de La Manada por grabar a la chica

La Audiencia Nacional condenó a tres años y tres meses de prisión a dos de los acusados de La Manada por grabar siete vídeos y realizar dos fotografías de la violación grupal perpetrada durante los sanfermines de Pamplona en julio de 2016.

Los magistrados, que llamaron la atención de los acusados por reírse y cuchichear durante el juicio, impuso la máxima pena de prisión solicitada por las acusaciones y la mayor multa, de 5.670 euros, solicitada por dos acciones populares. Se les declaró culpables de un delito contra la intimidad, ya que los hechos «son incompatibles con la prestación del consentimiento por la denunciante», según los magistrados. ●



Tormentas en Andalucía y alerta por olas en el norte

La Aemet prevé para hoy precipitaciones en el litoral atlántico, los Pirineos y el interior de la Península. Además, habrá lloviznas en Andalucía, donde podrían ir acompañadas de tormentas. También se ha activado la alerta amarilla por oleaje en el Cantábrico. En la imagen, surfistas sobre una ola en Zumaia (Guipuzcoa). FOTO: JH/EFE

20'

Una hija de Pujol, investigada por licencias urbanísticas

La Fiscalía de Barcelona investiga presuntas irregularidades en la concesión de licencias para construir 96 apartamentos en Sant Vicenç de Montalt entre 2004 y 2007, operación con la presunta implicación de Marta Pujol Ferrusola, hija de Jordi Pujol.

«En Bolivia están matando a mis hermanas y hermanos [...] Si la solución son elecciones, bienvenidas»

EVO MORALES
Expresidente de Bolivia



El juez mantiene en prisión a los CDR

El juez Manuel García Castellón decidió ayer mantener en prisión a los cuatro integrantes de los CDR arrestados en septiembre por la Guardia Civil en el marco de la operación Judas y cuyos autos de prisión fueron anulados este martes por la Audiencia Nacional al considerar que no se les proporcionó información esencial para su defensa.

El magistrado ha reiterado la orden de prisión provisional tras verse obligado por la Sala de lo Penal a repetir las co-



Furgón de la Guardia Civil con los CDR detenidos. ARCHIVO

rrespondientes vistillas, según el artículo 505 de la Ley de Enjuiciamiento Criminal, para estos cuatro miembros de los CDR: Guillem Xavier Duch, Eduardo Garzón, Xavier Buigas y Alexis Codina. «A través de la información obtenida por la investigación, se puede constatar la existencia de una organización delictiva con fines terroristas», dice Manuel García Castellón en uno de los autos en el que se reafirma en su decisión inicial de dictar prisión para los cuatro investigados por delitos de pertenencia a organización terrorista, fabricación y tenencia de explosivos y conspiración para causar estragos.

La Audiencia Nacional también confirmó ayer la prisión preventiva para otros dos miembros de los CDR, Ferran Jolis y Jordi Ros, los únicos que accedieron a declarar tras su detención, asistidos por abogados de oficio, que después cambiaron por letrados del colectivo Alerta Solidaria, vinculado al entorno independentista.

A la salida de las vistillas, la portavoz de las defensas, Eva Pous, se dirigió a los medios en una declaración exclusivamente en catalán en la que consideró que esta situación es una «anomalía» y denunció la «vulneración de derechos fundamentales». ●

#agresionescolegios

EL 29% DEL ACOSO A PROFESORES, OBRA DE 'PADRES HELICÓPTERO'

Los docentes alertan sobre los progenitores que les amenazan o agreden en los colegios: «Dan la razón a sus hijos en todo sí o sí»

L.B.
lbelenquer@20minutos.es / @loitabelenquer

El 29% de las 2.174 actuaciones realizadas por el Defensor del Profesor del sindicato ANPE correspondieron a casos de acoso de padres o madres hacia los docentes durante el curso escolar 2018-2019. Es decir, tres de cada diez casos de acoso hacia los profesores atendidos por este servicio procedían de los progenitores de los alumnos. «Parece una asignatura pendiente», ha comentado la coordinadora nacional de este recurso exclusivo del sindicato ANPE, Laura Sequera.

El informe del servicio del Defensor del Profesor de ANPE del curso 2018-2019, presentado ayer, muestra un «leve» aumento de las faltas de respeto y amenazas a los profesores pese al estancamiento del número de casos que denunciaron algún tipo de violencia. En total, se atendió a 2.174 profesores, una cifra similar a la del curso anterior —2.179 durante el curso 2017-18— pero que representa «la punta

Un teléfono y un 'email' de denuncia

●●● Desde el sindicato ANPE ponen a disposición de todos los profesores un servicio de asistencia gratuito para aquellos que sufran acoso. Las víctimas pueden contactar por correo electrónico o vía telefónica con psicólogos con experiencia en estas situaciones, que asesorarán y orientarán en función de las necesidades planteadas. Además, en su página web disponen de información y consejos para solucionar los conflictos de forma eficaz y evitar males mayores.

del iceberg» porque, asegura Sequera, «hay muchos otros casos que no les llegan».

Se registró un «estancamiento en cuanto al número de casos pero un agravamiento de las conductas», resume el presidente del sindicato ANPE, Nicolás Fernández. «Ha aumentado la conflictividad» en la etapa de Primaria, a diferencia de los primeros informes, de hace casi tres lustros, cuando no había tantos casos y éstos se concentraban en etapas superiores.

Así, atendiendo a los últimos datos, el 44% de las actuaciones corresponde al profesorado de Primaria, el 40,4% a

Educación Secundaria, el 3,7% a Formación Profesional, el 7,4% a Infantil y el 3,9% restante se reparte en otras enseñanzas (colegios de educación especial, conservatorios, educación de adultos, etcétera).

En cuanto a los casos de acoso protagonizados por padres o madres, que representan el mayor porcentaje de los tres que categoriza ANPE —el 29%, frente al 27% relacionados con problemas con sus compañeros de trabajo y el 23% relacionados con el alumnado—, destacan las acusaciones carentes de fundamento, las faltas de respeto, las denuncias ante Inspección e in-

cluso ante la Policía y la presión para modificar las notas.

Con respecto a los casos atendidos por las diferentes comunidades autónomas, El Defensor del Profesor de la Comunidad de Madrid sigue siendo el servicio que más demandas recibe curso tras curso. Solo Madrid acapara el 52,8% de las actuaciones realizadas en todo el territorio nacional. En concreto, en el ejercicio pasado los docentes que solicitaron ayuda en esta comunidad ascendieron a 1.148. A mucha distancia le siguen Andalucía con 198, Canarias con 168 y Murcia con 118 intervenciones. Baleares y Galicia son las comunidades autónomas que menos casos atendieron en el curso pasado.

Esto se debe, explica Sequera, a que el servicio del Defensor del Profesor se creó en Madrid en 2005 y es en esta comunidad donde tiene «mayor trayectoria», lo cual deriva en que «se conozca más entre los docentes». «Se ha convertido en un referente visible», añade. No significa, por tanto, que en Madrid haya más problemas que en otras comunidades, sino que este servicio está más asentado.

En cuanto a los problemas relacionados con el alumnado, que representan el 23% de los casos atendidos por el ANPE, el sindicato ha registrado un aumento de un punto porcentual (fueron el 22% de los casos en el curso 2017-2018). Las faltas de respeto y las amenazas se han incrementado tanto en clase como en los pasillos o fuera de la escuela o el instituto, donde los docentes tienen que escuchar frases como «te voy a arruinar la vida», «voy a acabar con tu profesión», «eres un inútil, no vales para nada». «Son humillaciones, vejaciones, amenazas y faltas de respeto», lamentó ayer Laura Sequera,

LAS SOLUCIONES

Piden planes para mejorar la convivencia

Programas de prevención de acoso escolar que detecten los problemas de convivencia, agilicen el tratamiento a las víctimas y garanticen la rehabilitación de los agresores.

Protocolos de actuación ante agresiones al personal docente y un programa de formación para el profesorado que le prepare para la prevención y detección de conflictos relacionados con la convivencia escolar.

Obligación de informar a la Dirección Provincial o Ministerio Fiscal cuando se tenga conocimiento de un delito y el íntegro cumplimiento y actualización de los Decretos de Convivencia.

Asistencia jurídica y psicológica gratuita para los docentes agredidos y el reconocimiento de la ansiedad, la depresión y el estrés como enfermedades profesionales de los profesores, cuando se deriven del acoso.

29%

de los acosos a profesores son efectuados por los 'padres helicóptero', que «consienten a sus hijos de forma irresponsable».

44%

de los casos de acoso se producen en Primaria, frente a los 40% de Secundaria y los 7,4% de Infantil.

52%

de los profesores atendidos por El Defensor del Profesor imparten clases en la Comunidad de Madrid.

quien atribuye estas situaciones a «una falta de valores». Este fenómeno se ejemplifica en el 'niño emperador', al que sus padres no le han puesto límites y normaliza conductas contrarias a la convivencia; y al llamado 'padre helicóptero', aquél que protege a su hijo «dándole la razón sí o sí en todo».

En lo relativo a los problemas relacionados con los compañeros, se observa una disminución de cuatro puntos en los problemas con equipos directivos, que pasan de un 31% a un 27% de los casos atendidos. Desde ANPE se subrayó que estos datos no son representativos ni extrapolables al conjunto de la comunidad educativa, sino que se basan en las atenciones realizadas por el sindicato.

Según Fernández Guisado, este estancamiento podría deberse a la situación política y de «parálisis institucional, que ha propiciado que no se han producido iniciativas parlamentarias necesarias, sobre todo para la protección del menor y también del profesorado». ●

HISTORIAS CON FOTO

Atropello mortal a una furgoneta que cruzaba una vía

Dos hombres fallecieron ayer tras ser arrollados por un tren de mercancías mientras cruzaban la vía en furgoneta, por una zona no habilitada para automóviles, en Manzanares (Ciudad Real). La Guardia Civil explicó que la zona de la colisión no era un paso a nivel, por lo que la furgoneta no podía cruzar la vía por ese punto. El tren de mercancías no descarriló y las personas que iban en él no sufrieron daños. Todavía se desconoce el motivo de la maniobra del conductor de la furgoneta. ●



Vista de la furgoneta tras la colisión contra el tren de mercancías. MARIANO CIEZA MORENO / EFE

20"

España cerrará 2019 con un nuevo récord de turistas extranjeros

España cerrará el presente ejercicio con crecimientos del 0,7% en la afluencia de turistas extranjeros, hasta los 83,4 millones, y del 2,4% en su gasto, que alcanzará los 91.879 millones de euros, según el Ministerio de Turismo. Estos datos suponen un récord histórico.

La DGT estudia obligar a ir a clase antes del examen teórico

La Dirección General de Tráfico (DGT) estudia desde ayer la posibilidad de obligar a que los aspirantes a obtener el carné de conducir tengan que ir entre 8 y 12 horas a clase en una autoescuela antes de examinarse.

Detenido un hombre acusado de apuñalar a otro en un asentamiento

La Guardia Civil detuvo a un hombre de 57 años acusado de apuñalar a otro hombre, de 41, en un asentamiento hippie en las termas de Santa Fe (Granada). El presunto homicida confesó los hechos a los agentes y fue trasladado a dependencias policiales a la espera de pasar a disposición judicial.

Detenida una mujer por mostrar sus pechos a niños y a la Policía

La Policía Nacional detuvo ayer a una mujer de 40 años que mostró los pechos a menores de edad y golpeó vehículos y escaparates en Palma de Mallorca. La Policía se presentó en el lugar y le pidió la documentación a la mujer, que respondió mostrándoles los pechos a ellos también.

#Comscore

20minutos.es, quinto periódico más leído en internet, roza ya los 17 millones de usuarios

La edición digital de este diario ha crecido en más de 2 millones de usuarios únicos en el último año

LOS DATOS DE OCTUBRE

Clasificación de medios en internet

Visitantes únicos en el mes de octubre (2019)

1. ELPAIS.COM	20.585.000
2. LAVANGUARDIA.COM	20.458.000
3. ELMUNDO.ES	20.124.000
4. ABC.ES	19.491.000
5. 20MINUTOS.ES	16.862.000
6. ELCONFIDENCIAL.COM	16.522.000
7. ELESANOL.COM	16.460.000
8. OKDIARIO.COM	12.274.000
9. ELDIARIO.ES	9.686.000
10. LARAZON.ES	9.473.000

Fuente: ComScore

Gráfico: Carlos G. Kindelán

20MINUTOS

20minutoseditora@20minutos.es / @20m

La edición digital del periódico 20minutos reunió en octubre a un total de 16,8 millones de visitantes. El dato, hecho público por Comscore –el medidor oficial para internet en España–, supone que 20minutos.es se situó como el quinto periódico español con más lectores en Internet. Respecto al mes anterior, creció en casi 100.000 usuarios, principalmente debido al seguimiento que hicieron los lectores de la cobertura de la precampaña electoral.

Además del contenido más vinculado a los preparativos del 10-N, otras de las coberturas que centraron el interés de los lectores durante el mes de octubre fueron los sucesos en Barcelona tras la sentencia del *procés*, las inundaciones en Levante y noticias deportivas, como los partidos

LA CIFRA

15%

En el último año. La web de 20minutos tuvo 14,6 millones de usuarios únicos en octubre de 2018. Un año después, la cifra es ya de 16,8 millones, un 15% más. El crecimiento se ha producido tras el incremento en la apuesta por la información local, deporte y cine y televisión.



20M.ES

Puedes consultar más noticias, reportajes y toda la información de última hora en **20minutos.es**

de la Champions o el título de Márquez en MotoGP.

El dato de octubre de 2019 es especialmente relevante al compararlo tanto con sus competidores más directos como con el crecimiento que ha tenido en el último año. Así, **20minutos.es** tuvo hace un año –en octubre de 2018– un total de 14,6 millones de usuarios únicos, por lo que la cifra de usuarios de la web del periódico durante el último año ha aumentado en dos millones. Esto supone un crecimiento del 15%, que además se ha producido de forma sostenida con el paso de los meses debido al aumento de la oferta informativa.

En este sentido, el crecimiento en audiencia de **20minutos.es** coincide en el tiempo con la apuesta decidida que se ha hecho desde este periódico por la información política y local –con el refuerzo en las informaciones propias de las ediciones de Madrid, Barcelona, Valencia y Sevilla–, el aumento de la información deportiva, gracias a la colaboración con SportYou; y la vinculada al cine y las series, a través de Cinemanía, que ha incluido sus contenidos de reconocida calidad a la oferta que diariamente ofrece **20minutos** a sus lectores. Además de las noticias locales y de política, el deporte, el cine y las series, en el último año también se ha reforzado la información que se ofrece sobre televisión, tecnología y entretenimiento.

El dato de 16,8 millones de usuarios únicos corresponde a los visitantes que ha tenido la edición digital de **20minutos** en octubre, a través de sus versiones para móvil, para PC y para Tablet. En cuanto a la edición impresa, es el tercer periódico más leído en España, según confirma el Estudio General de Medios. Mientras los visitantes que reciben los medios de comunicación por internet se miden en España a través de Comscore y de forma mensual, en el caso de la audiencia de los periódicos impresos el dato lo ofrece el EGM, con tres mediciones al año. ●



El monasterio de Rueda, en Sástago (Zaragoza), está considerado una joya del arte cisterciense.



HISTORIAS CON FOTO

Reabre el hotel del Monasterio de Rueda

La hospedería del Monasterio de Rueda, situado en la localidad zaragozana de Sástago a tan solo una hora de la capital aragonesa, acaba de reabrir sus puertas tras la finalización de los trabajos de restauración.

Considerado uno de los máximos exponentes de la orden cisterciense en Aragón, la parte patrimonial del monasterio

abrió el año pasado y el pasado lunes lo hizo el hotel, que está ubicado en el palacio abacial y la galería-corredor y ofrece hasta 37 habitaciones, todas ellas distintas entre sí.

En la hospedería se puede disfrutar de diversas zonas comunes y también de una experiencia gastronómica basada en la cocina de autor. ●

Muere una mujer en Madrid degollada presuntamente por su hijo

Una mujer de 69 años falleció ayer al ser degollada en el interior de un domicilio del distrito madrileño de Carabanchel. Presentaba al menos una herida de arma blanca en el cuello. Los hechos ocurrieron sobre las 20.00 horas en el interior de un domicilio ubicado en el número 18 de la calle de Rascón, según fuentes de Emergencias 112 Comunidad de Madrid.

A su llegada al lugar de los hechos, los sanitarios del Summa-112 únicamente confirmaron el fallecimiento. Los facultativos prácticamente no manipularon el cuerpo de la mujer para no interferir en la investigación, de la que se ha hecho cargo la Policía Nacional. Una psicóloga del Summa tuvo que atender a la hija de la mujer en el interior de la vivienda debido a que presentaba una fuerte crisis de ansiedad. La víctima era de origen búlgaro y su hijo, de 30 años, fue arrestado en el momento como presunto autor del apuñalamiento, según informó a *Europa Press* un portavoz de la Jefatura Superior de Policía.

20"

El príncipe Andrés de Inglaterra abandona sus funciones públicas

El príncipe Andrés de Inglaterra, hijo de la reina Isabel II, anunció ayer que abandona sus «funciones públicas», tras verse involucrado en un escándalo por su vínculo con el empresario estadounidense Jeffrey Epstein, acusado de tráfico sexual de menores. El duque de York, de 59 años, admitió en un comunicado que sus circunstancias personales han supuesto un «importante trastorno» para la familia real británica.

El español condenado a muerte en Tailandia pierde la apelación

El Tribunal Supremo de Tailandia dictaminó ayer la condena a muerte en última instancia para el español Artur Segarra, único condenado por el asesinato en 2016 del también español David Bernat en la capital tailandesa, Bangkok.

Grecia lanza un teléfono para denunciar a quien fume si está prohibido

El Gobierno griego ha habilitado una línea telefónica en la que los ciudadanos pueden denunciar violaciones de la legislación antitabaco así como recibir información y apoyo para dejar de fumar, en un nue-

vo impulso en su lucha contra el humo del tabaco.

La esperanza de vida en España se sitúa en los 83 años, la mayor de la UE

La esperanza de vida en España se sitúa actualmente en los 83,3 años de media, siendo la mayor registrada en los países de la Unión Europea y la tercera a nivel mundial, sólo superada por Japón y Suiza, según el informe *Esperanzas de vida en España, 2017* publicado por el Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social.

La quimioterapia crea cambios genéticos

Un estudio realizado en el Instituto de Investigación Biomédica de Barcelona cuantifica las alteraciones genéticas que aportan las principales terapias contra el cáncer en las células. Se trata del primer paso para comprender los efectos secundarios a largo plazo y optimizar tratamientos contra el cáncer.

Científicos desvelan un lugar en la Tierra en el que no existe vida

En las charcas de Dallo, situadas en la depresión de Danakil, en Etiopía, es imposible el desarrollo de la vida, según un equipo franco-español de científicos liderado por Purificación López García, bióloga del Centro Nacional para la Investigación Científica (CNRS) de Francia, y citada por la Agencia Sinc.

#SelecciónEspañola

ROBERT EVITA LA POLEMICA EN UNA TIBIA DESPEDIDA

El ex seleccionador español deseó suerte a Luis Enrique y prefirió no contestar a Luis Rubiales. Antes, firmó su finiquito por una cantidad cercana al medio millón

RAÚL RIOJA

rrioja@20minutos.es / @raulriojazubi

Se esperaba con mucha expectación la versión de los hechos de Robert Moreno, el ya exseleccionador español, y lo hizo a través de un comunicado en el que huyó de la polémica con una frase reveladora («valorar las últimas horas en el cargo solo serviría para entrar en una espiral de reproches»), le deseó lo mejor a Luis Enrique (que será presentado el próximo día 27), no mencionó en ningún momento a Luis Rubiales y reconoció que su etapa en la selección acabó como había empezado, «con un sabor agrí dulce». Unas horas antes, el técnico había firmado su finiquito por una cantidad cercana al medio millón de euros. Que cada cual juzgue si hay causa-efecto en estos dos hechos (las famosas cláusulas de confidencialidad) o si, simplemente, el catalán optó por rebajar la tensión y despedirse de una manera elegante.

«Tengo la conciencia tranquila. Siempre he mantenido que soy un hombre de palabra, que no sería impedimento en el caso de que Luis Enrique decidiera volver a entrenar. Así lo he hecho aunque haya supuesto mi salida. Le deseo lo mejor porque sus alegrías serán las nuestras», dijo sobre el que fuera su superior. Eso sí, pese a desear lo mejor al nuevo seleccionador español, no aclara los motivos por los



LA CLAVE

Un equipo rotó... y Unzué por Robert Moreno

En su comunicado, Robert Moreno habla de que deja atrás «amigos» al referirse a su anterior equipo. En la foto de arriba, tomada en 2013, se ve, de izquierda a derecha, Rafael Pol, Joaquín Valdés, Luis Enrique, Juan Carlos Unzué y Robert Moreno. Fueron el staff que dirigió al Celta. Unzué tomó después su propio camino... y ahora sustituye a Robert Moreno como segundo de Luis Enrique.

que no vuelve a formar parte del equipo. «Quiero destacar que no hubiese sido posible para mí desarrollar esta tarea sin Luis Enrique, Rafael, Joaquín y Jesús. No pierdo un staff, lo que

dejo atrás son amigos», explicó el de Hospitalet.

Robert Moreno no hizo ni una mención, al menos explícita, a Luis Rubiales, ni trató de explicar o matizar lo que el pre-



20M.ES/DEPORTES

Toda la última hora, al momento, en nuestra web. La selección, la Copa Davis, la Liga, análisis, entrevistas...

sidente de la Federación Española dijo en su rueda de prensa de este martes. «Valorar las últimas horas en el cargo o incluso los últimos días, solo serviría para entrar en una espiral de reproches y justificaciones por cada una de las partes. No lo voy a hacer. No le veo ningún sentido».

A quien sí mencionó el catalán fue a los futbolistas españoles con los que ha trabajado en los últimos meses. «Gracias a todos los jugadores por su dedicación y entrega en todas las concentraciones. He tratado de ser justo, honrado y directo con

«Valorar las últimas horas en el cargo o días, solo serviría para entrar en una espiral de reproches y justificaciones»

«Dije que no sería impedimento si Luis Enrique decidiera volver aunque haya supuesto mi salida. Le deseo lo mejor»

ROBERT MORENO
Ex seleccionador español

ellos. He querido ayudarles a desarrollar su tarea en el campo de la mejor forma posible», relató Moreno.

«No quiero dejar de pedir perdón a quien se sintiese ofendido por no dar la última rueda de prensa. Las circunstancias me lo impidieron», explicó el técnico sobre su ausencia tras su último partido el lunes ante Rumanía, cuando prefirió no salir a hablar ante los medios.

Robert Moreno ya mira el futuro y cerró el comunicado con una frase que deja claro que lo de ser segundo ya se acabó para él, que ahora busca sentarse en un banquillo como actor principal. «Toca mirar hacia adelante y afrontar nuevos retos como entrenador en mi pasión, el fútbol. Estoy preparado para afrontar el reto de liderar nuevos proyectos». A buen seguro que alguno le llegará pronto. ●

Costa será operado hoy y estará unos tres meses de baja

Diego Costa será operado hoy de la hernia discal que le fue diagnosticada la semana pasada y estará de baja en torno a tres meses. Será la segunda vez que el delantero hispano-brasileño pase por el quirófano desde que regresara al Atlético hace algo menos de dos años.

Las malas noticias se acumulan en el equipo rojiblanco, que también pierde a Stefan Savic. El defensa montenegrino sufrió una recaída de la lesión muscular que tenía en su pierna izquierda y no podrá participar el sábado en el duelo liguero frente al Granada. El balcánico se lesionó el pasado 11 de octubre en un encuentro con su selección. ●

20'

Comienza el juicio de La Arandina

Los tres exjugadores de La Arandina Club de Fútbol acusados de agredir sexualmente a una menor de 16 años se sientan desde hoy en el banquillo de la Audiencia Provincial de Burgos, donde se enfrentarán a una petición de penas por parte de la Fiscalía que suman 118 años de prisión.

Gasol deja Portland

Según publicó ayer el periodista especializado Adrian Wojnarowski, los Trail Blazers han cortado a Pau Gasol, al no recuperarse de su lesión. Esto deja al español en una situación muy comprometida e, incluso, podría abocarle a la retirada.

Mourinho sustituye a Pochettino en los Spurs

El portugués José Mourinho es el nuevo entrenador del Tottenham Hotspur tras la destitución del argentino Mauricio Pochettino, según anunció el presidente del club inglés, Daniel Levy. «En José tenemos a uno de los entrenadores de mayor éxito en el fútbol. Tiene mucha experiencia, puede inspirar a los equipos y es un gran técnico», afirmó Levy.

Un Barça en modo arrollador en la Euroliga

Guiado por un enorme Cory Higgins, el Barça no tuvo ayer piedad del Fenerbahçe turco, al que le endosó un contundente 89-63 en la Euroliga. El Baskonia, por su parte, superó en su cancha de Vitoria al CSKA por 80-70.

Indignación en el Madrid con Bale y su celebración

El enfado con Gareth Bale es mayúsculo en una buena parte de la afición del Real Madrid, después de que el galés celebrara la clasificación de su selección para la Eurocopa con una bandera en la que se leía 'Wales. Golf. Madrid. En ese orden'.

Pese a que la bandera, popularizada por los hinchas galéses, se refiere con sorna a las críticas que la prensa española le dedica al futbolista blanco, verle bailar riéndose junto a ella ha tensado aún más una

situación ya de por sí complicada. Gareth Bale lleva sin jugar con el Real Madrid desde el 5 de octubre, poco después se lesionó jugando con Gales tras disputar los 180 minutos del parón de selecciones de aquel mes, no jugó ni entrenó ni un solo minuto con el club blanco y, a su vuelta, ha estado disponible en los dos encuentros del combinado británico, en los que ha sellado el billete para la Euro.

Gareth Bale ya dijo antes del choque del martes ante Hun-



Una bandera igual que la de Bale en su celebración. EFE

gría que la prensa española le critica por cualquier motivo, pero después del partido y de su polémica celebración el galés ni ha pedido perdón ni ha dado una explicación dando su versión de lo ocurrido.

El Real Madrid tampoco se ha pronunciado, aunque sí ha filtrado a varios medios que va a tratar de darle la menor importancia posible al tema. Los blancos juegan este sábado un duro encuentro ante la Real Sociedad en el Bernabéu y habrá que ver qué decide Zidane sobre Bale, con quien también tiene una relación llena de tiras y aflojas y del que ya dijo en verano que era mejor que se marchara. ● R. RIOJA

La Copa Davis, abierta hasta el amanecer... o casi

España, que anoche se metió en cuartos, está siendo una de las perjudicadas por los horarios del torneo, muy criticados

R.D.
@20mDeportes

Navega el nuevo formato de la Copa Davis entre aguas tranquilas y revueltas. Como toda nueva competición, como todo realmente en general, la versión del torneo auspiciada por Kosmos, esto es, Gerard Piqué y compañía, ha recibido elogios y piropos.

Viendo la botella medio llena, se valora el aspecto deportivo: partidos rápidos, sin margen de error, trepidantes y todo compactado en una semana, frente a la versión original, que se desarrollaba durante todo un año en sedes diferentes.

Pero en el reverso de la moneda también hay argumentos en contra de esta nueva

competición. Uno de ellos es el del horario, posiblemente la mayor crítica. Los turnos vespertinos de competición, especialmente el que comienza a las 18.00 horas, está llevando a que algún duelo se vaya hasta las tantas de la madrugada. Sin ir más lejos, España sudó hasta la 1.50 h. para derrotar a Rusia, cuando las gradas ofrecían un aspecto más que desangelado. «El horario es malo para la gente y los tenistas. La única ventaja que tenemos de jugar en estas



20M.ES/DEPORTES

Sigue toda la información deportiva, actualizada al minuto, en nuestra página web

condiciones y en esta superficie las perdemos si la gente se va de la pista y no mete presión», opinó una voz más que autorizada, Rafa Nadal. No obstante, el mallorquín no dudó en valorar también como positiva esta nueva iniciativa «esta Copa es apasionante»... y si los partidos empiezan un poco antes, mucho mejor. Mención aparte merece la odisea de muchos espectadores para regresar después a sus casas en transporte público...

El capitán español, Sergi Bruguera, era de la misma opinión que Nadal: «Está claro que cuando se hace las primeras veces pueden haber algunos errores, pero es evidente que se tiene que hacer algo, porque no se pueden acabar los partidos a las dos de la mañana. Yo, de hecho no he podido poner a mi jugador número uno porque estábamos jugando a las 12:30. Es evidente que esto hay que ajustarlo a la próxima vez». ●

EN FOTOS

España, a cuartos de final



Por la vía rápida

Esta vez no hubo que esperar hasta las tantas y España solventó por la vía rápida su duelo ante Croacia. Las victorias de Bautista y Nadal metieron a los nuestros en cuartos de final.



Intratable

Novak Djokovic dejó a Japón sin opciones de clasificación para los cuartos de final de la Copa Davis, tras vencer con claridad a Yoshihito Nishioka y poner el 2-0 en el duelo.



Quién tuvo...

El escocés Andy Murray, de regreso a la competición, remontó sendos 1-4, para vencer por 6-7, 6-4 y 7-6 al holandés Griekspoor, número 179 del mundo.

NO TE PIERDAS EL NÚMERO DE **NOVIEMBRE**



YA
A LA
VENTA
3,50 €

GANGSTERS de MARTIN SCORSESE

DE NIRO, PACINO Y PESCI, JUNTOS EN 'EL IRLANDÉS'

y además

MATT DAMON Y CHRISTIAN BALE EN 'LE MANS '66'. TERMINATOR: DESTINO OSCURO, DE 'EL RESPLANDOR' A 'DOCTOR SUEÑO' Y 'THE CROWN'

CINEMANÍA

LOCOS POR EL CINE Y LAS SERIES

Accidentados no saben que tienen derecho a indemnización

INFORME REVELA QUE, EL 80% DE LOS ACCIDENTADOS DE TRAFICO NO COBRAN INDEMNIZACIÓN POR DESCONOCIMIENTO

TRÁFICO La mayoría de los accidentados no saben que tienen que reclamar una indemnización a la aseguradora. La reclamación deben hacerla médicos y abogados a favor del accidentado, y no la aseguradora que intenta pagar lo menos posible. Hay una empresa, con oficinas en toda España, llamada **Indemnización Directa**, formada por ex-jueces y ex-directivos de aseguradoras, que luchan por conseguir la máxima indemnización, por la vía amistosa, sin acudir a los juzgados, ¡si no es necesario!

Trabajan a porcentaje sobre resultados. Han resuelto ya más de 20.000 accidentes y cada año consiguen 10 millones de euros en indemnizaciones. Según comenta su directora Patricia Nieto "estamos orgullosos de ayudar a miles de accidentados, para que cobren la máxima indemnización, en el menor tiempo posible. Cualquier persona puede acceder a nuestros servicios, ya que no pedimos dinero a cuenta, ni cobramos nada, hasta obtener resultados. La mayoría de los clientes vienen recomendados por clientes satisfechos"



Madrid Ciudad 91 101 9111
Marqués de la Ensenada, 16
Plaza de Colón

Torrejón 91 101 0019
Calle Madrid, 26

Las Palmas de Gran Canaria
Avda. Primero de Mayo, 51
Frente a Correos, 928 400 150

Barcelona 93 100 28 27
Gran Vía de Les
Corts Catalanes, 426
(Metro Rocafort)

Indemnización DIRECTA
SÓLO COBRAMOS SI USTED COBRA

20 años de experiencia

www.indemnizaciondirecta.com



GDC / GTRES



20MINUTOS CON...

El actor se estrena en la dirección junto a Ana Pérez-Lorente con el documental 'Historias de nuestro cine', en el que charla con muchos de sus colegas

Antonio Resines

«El cine ha sido una sorpresa constante en mi vida»

CARLOS MARAÑÓN
cultura@20minutos.es / @futbolycine

Cine español entre amigos, de la mano y el carisma de Antonio Resines (Torrelavega, 1954). El popularísimo actor debuta detrás de las cámaras junto a su compañera Ana Pérez-Lorente y presenta *Historias de nuestro cine*, un documental en el que, además de codirigir, reúne a sus colegas y empatiza con ellos y los espectadores para lograr un ambiente de tertulia donde se van contando anécdotas que conforman una muy personal y libérrima crónica de la historia de nuestro cine.

Los Trueba, los Gutiérrez Caba, Verónica Forqué, Jorge Sanz, Maribel Verdú... Historias de nuestro cine es casi una reunión de amigos. Sí, somos casi todos amigos, es cierto, y hablando del cine español con tres *leitmotifs*: cómo se metieron en este negocio, cuál fue la primera peli española que vieron y qué ha sido el cine en sus vidas. A partir de ahí surgen historias que nos han pasado o que nos han contado otros. Y con todo ello hemos podido hacer una aproximación anárquica, pero divertida y amable, al cine español. Por ejemplo, como dice Fernando Trueba: «El cine español empieza con *Esa pareja feliz*, cuando se juntan Bardem y Berlanga». Hubo cine antes, claro, pero a partir de ahí el cine español ya es otra cosa. Es una aproximación muy personal.

¿Cómo surge el proyecto? Todo esto es idea de Ana Pérez-

Lorente, con mi apoyo, y viene de la escritura del libro anterior, mi biografía, *Pa' habernos matao (Memorias de un calvo)*, en la que grabamos algunas opiniones de gente cercana a mí sobre nuestra relación. Vimos que, hablando conmigo, la gente se soltaba y se sentía a gusto y eso es cojonudo, porque no es un periodista el que te está entrevistando, sino que es como si te estás tomando una caña con un amigo. Nos dimos cuenta de que eso funcionaba. Ana insistió. Habíamos hecho un pequeño clip y se lo pasamos a Enrique Cerezo. Le convencimos; y Cerezo, que es clave porque te abre la puerta a la gran colección de películas españolas, incorporó a TVE al proyecto. **Fueron más de 20 horas de entrevistas.** Son 21 personas contándome sus historias a mí... que yo también cuento alguna cosa interesante (risas). Aunque ya me han dicho «¡Es que sales mucho!». Claro, es que he trabajado con todos ellos, que se dice pronto, he hecho 115 películas y unas cuantas de ellas buenas. TVE ha visto la posibilidad de hacer una serie, una historia que sería, vamos, como las *Crónicas de Narnia: las Crónicas de Resines*. Y con sentido del humor y con cariño, que son dos cosas que no son nada frecuentes en muchos medios de comunicación con el cine español.

De los que no están entre nosotros ya, ¿a quién le hubiera gustado entrevistar? A Fernán Gómez, a Alfredo Landa, a López Vázquez, a Pepe Isbert, a

Rafaela Aparicio, a Paco Rabal, a Sara Montiel, a todos los actores que aparecen en las escenas de las películas. Teníamos un grupo inicial de 50: algunos no pudieron grabar porque estaban trabajando, como Santiago Segura y Javier Gutiérrez, y luego hubo otros que, por lo que sea, no contestaron. Con todos ellos intentamos tener un detalle para que aparecieran de una u otra manera.

BIO

Antonio Resines

Nació en Torrelavega (Cantabria) en 1954. Debutó en el cine en 1980 con 'Ópera prima', de Fernando Trueba. En 1998 ganó el Goya al mejor actor por su papel en 'La buena estrella'. En televisión ha participado en series como 'Los ladrones van a la oficina', 'Los Serrano' o 'Cuéntame'. Fue presidente de la Academia de Cine.

«No estudié para actor. Tampoco quería dirigir ni escribir. Se me daba bien la organización»

«En el cine he conocido a gente acojonante —y a algún cabrón—, me lo he pasado como un enano»

«La primera película española que vi en cine fue 'Marisol rumbo a Río', en Torrelavega, un verano»

Director primerizo, y además trabajando junto a su pareja. ¿Cómo ha sido la experiencia? Santiago Segura me dijo: «Se nota muchísimo que el cerebro es Ana». Trabajamos por consenso y luego yo estaba delante y ella, detrás de la cámara. En el montaje, la voz cantante la llevó Ana, ella repasó todo el metraje y podíamos tener opiniones diferentes en la duración de algún plano o algo así, pero pocas. Teníamos muy claro qué es lo que queríamos conseguir.

Ya que usted no lo explica en la película, le aplicaré el tercer grado que hace a sus invitados: ¿cómo empezó en el cine?

De casualidad, porque empecé a estudiar derecho y un amigo me llevó a la facultad de imagen. Me gustó mucho más el ambiente, íbamos a ver películas como locos y ya me quedé con Trueba, Sánchez Valdés, Boyero y compañía. Pero nunca estudié para actor. Tampoco quería dirigir ni escribir y empecé en la producción porque se me daba bien la organización cuando hacíamos cortos. Como empezamos a actuar en los nuestros para rellenar, me fueron llamando de otros cortos de chavales que empezaban. Pero todo, en realidad, viene de *Ópera prima*. Si no hubiese sido el éxito que fue no estaríamos aquí tú y yo hablando.

¿Cuál fue la primera película española que vio en la pantalla grande? *Marisol rumbo a Río*, en el Teatro principal de Torrelavega, un verano. Debía de tener yo unos ocho añitos. Y no es la primera película que

vi, que esa es *Blancanieves y los siete enanitos*.

¿Qué ha significado el cine para usted? Ha sido una parte importantísima de mi vida, pero es que también ha sido siempre la gran sorpresa. Una sorpresa continua y constante, además, porque al principio nunca pensé que iba a dedicarme al cine, luego nunca imaginé que iba a ser actor, después nunca soñé que me iba a ir bien como actor e incluso hoy jamás pensé que iba a estar aquí ahora dirigiendo una película. Todo era impensable y el cine ha acabado ocupando mi vida, le estoy agradecidísimo. He conocido a gente acojonante —y a algún cabrón también—, me lo he pasado como un enano. ¡Lo que nos hemos reído! A los que nos dedicamos a esto nos gusta el cine para verlo y el cine como oficio. Primero te gusta mucho y luego te envenenas; y entonces ya no sabes hacer otra cosa.

¿Cuáles son los proyectos de futuro de Antonio Resines? Estoy en cartel también con *Si yo fuera rico* y en febrero estrenamos la comedia *Hasta que la boda nos separe*, de Dani de la Orden. Además, me pillas entusiasmado con el atleta Emil Zatopek. Me leí *Correr* de Jean Echenoz y ahora me encantaría llevar su vida a un documental. ●



20M.ES/CULTURA

Puedes leer esta y otras entrevistas, noticias sobre ocio y cultura en Cinemanía y en nuestra página web

Cenador de Amós consigue entrar en el club de las tres estrellas Michelin

El Teatro Lope de Vega de Sevilla acogió ayer la edición 2020 de la famosa Guía Michelin de España y Portugal, que anualmente corona a los mejores restaurantes del territorio con sus prestigiosas estrellas. Las filtraciones previas a la gala ya apuntaban a que sería una velada con sorpresas. Y así fue. El restaurante Cenador de Amós (Santander), del chef Jesús Sánchez, consiguió colarse entre los pesos pesados de la alta gastronomía y fue galardonado con tres estrellas Michelin. Con la voz entrecortada por la emoción, el maestro subió al escenario y se puso la filipina. El resto de establecimientos que revalidaron esta condecoración fueron los veteranos: ABaC, Akelarre, Aponiente, Arzak (el único dirigido por una mujer, Elena Arzak), Azurmen-di, DiverXO, El Celler de Can Roca, Martín Berasategui y Quique Dacosta. ●

20'

Rosalía, nominada en los Grammy 2020

La cantante ha sido nominada en la categoría Mejor Nuevo Artista, donde también competirá Lizzo, que parte como favorita con ocho nominaciones. La española también recibió una nominación al mejor disco latino de rock, urbano o alternativo por su álbum *El mal querer*.

Jedet interpretará a 'La Veneno' en su serie

Ya se ha revelado el *casting* de *La Veneno*, el biopic sobre Cristina Ortiz Rodríguez. La *influencer* Jedet, Isabel Torres y Daniela Santiago interpretarán a la controvertida artista durante tres etapas de su vida en la ficción creada por Los Javis.

Muere la ilustradora de 'Esther y su mundo'

La ilustradora barcelonesa Purita Campos, creadora de la serie de historietas *Esther y su mundo* que protagonizaba una tímida adolescente con pecas, falleció ayer a los 82 años. Campos fue galardonada en 2009 con la Medalla al Mérito de las Bellas Artes, que concede el Ministerio de Cultura.

Finalmente 'Joker' sí tendrá una secuela

A pesar de lo dicho en un inicio, Warner ya está trabajando en una secuela de *Joker* en la que repetirían Todd Phillips como director y Joaquin Phoenix como histriónico protagonista.

Cinco años sin la duquesa con su familia rota

Han pasado cinco años desde el fallecimiento de la duquesa de Alba. Una muerte que provocó un gran tsunami mediático y la ruptura total de la familia. Los hijos están más distanciados que nunca. La publicación de las memorias de Cayetano Martínez de Irujo evidenciaron los enfados que se refrendan ahora con las ausencias a la misa celebrada ayer en honor de Cayetana. A pocas horas del ceremonial, ninguno de los hijos de la aristócrata había confirmado la asistencia esgrimiendo excusas de todo tipo. «Yo no puedo ir porque tengo una reunión el jueves muy importante», explicaba Fernando Martínez de Irujo en conversación con **20minutos**.

A pesar de que algunos medios señalaban que sería Alfonso Díez el que organizaría el acto religioso, este diario ha podido confirmar



DIRECTO AL CORAZÓN

Por Saúl Ortiz



20M.ES/GENTE

Descubre todas las últimas noticias sobre *celebrities* nacionales e internacionales en nuestra web.

que, como de costumbre, ha sido el Duque de Arjona el que ha encabezado los preparativos. No solo los derivados de la misa —oficiada por Ignacio Sánchez Dalp— sino también en la gestión de las esquelas que se han pu-

blicado como recuerdo del funesto aniversario. Una nota que evidencia la generosidad de Cayetana que, a pesar de los pesares, no ha dudado en incluir a sus hermanos en el escrito. También a los nietos de la excelentísima, a su viudo y a sus «verdaderos amigos» entre los que se encuentran, sin ningún género de dudas, Carmen Tello y Curro Romero, ahora interpelado por un supuesto hijo ilegítimo que busca su paternidad. Me consta, eso sí, que Díez ha tenido absoluta libertad para invitar a cualquier persona de su entorno, confirmando así que sigue habiendo buena sintonía con Cayetano.

No sucede lo mismo con algunos de los otros hijos de la Duquesa de Alba. Insisten a **20minutos** que Alfonso, siempre cortés y equilibrado en sus formas, no entiende la guerra abierta entre quienes querían a su esposa e intenta, con meticulosidad protocolaria, que las diferencias entre ellos se conviertan en meras anécdotas. Lo conseguirá si el Duque de Alba afloja la

presión ahora que las Navidades están a la vuelta de la esquina. Unas fechas que Cayetana aprovechaba para reunirlos y que podrían ser el escenario perfecto para una reconciliación.

El triunfo de Kiko Rivera en América

Le ha costado mucho esfuerzo pero lo ha conseguido. Kiko Rivera sigue demostrando que, como cantaba El Duo Dinámico, resistir es ganar.

Me aseguran que tras sus últimos bolos en Nueva York —que tuvieron lugar hace unas semanas y que anunció en exclusiva a este periódico ya tiene nuevas ofertas para volver a los Estados Unidos. Aunque conquistar América es uno de sus objetivos, nunca ha sido el principal. Y menos ahora que el mercado español empieza a caer rendido a sus pies con una cascada de *singles* que son ya éxitos inquestionables en las plataformas digitales. Aunque no

Alfonso Díez no entiende la guerra abierta entre quienes querían a su esposa

A pesar de lo que algunos dicen, Kiko no volverá a dar el 'sí quiero' hasta 2021



Kiko Rivera ya tiene nuevas ofertas en EE UU. GTRES

ha logrado superar al *Alocao* de su amigo Omar Montes (sigue en el número uno de las listas de los más vendidos) su último trabajo con DCAI está a punto de escalar hasta la quinta posición. Un reconocimiento en lo labo-

ral que se une a la felicidad que saborea en lo personal con su (re)boda con Irene Rosales. Eso sí, a pesar de que lo que advierten algunos, Kiko no volverá a dar el 'sí quiero' hasta 2021. Ahora está centrado en reconciliarse con su hermana y mirar a los suyos antes de la boda de su prima Anabel, uno de sus grandes pilares.

Por cierto...

La presentadora, que reaparecerá en una cadena nacional este mismo viernes, sí tiene un proyecto cerrado y firmado para volver a la pequeña pantalla con un programa propio.

El actor está convencido de que su ex, una de las actrices más influyentes del momento, no rompió con él porque se le acabó el amor sino por una tercera persona que ella niega.

La modelo, famosa en la década de los noventa, busca ahora trabajo de forma desesperada aunque los que podrían contratarla huyen despavoridos al oír su nombre. ●



La reina Matilde de Bélgica (i), el presidente del Parlamento Europeo, David Sassoli (C), y David Bisbal, en Bruselas. STEPHANIE LECOCQ / EFE



HISTORIAS CON FOTO

Bisbal, en el Parlamento Europeo

El cantante David Bisbal participó ayer en un acto en el Parlamento Europeo, en Bruselas (Bélgica), con motivo del 30 aniversario de la Convención de los Derechos de los Niños (CDN). En su calidad de embajador del Comité Español de Unicef, el almeriense aseguró sentirse «muy agradecido» por poder alzar su voz

«por todos los niños del mundo» que, en sus palabras, «son nuestro presente y futuro, son lo que hay que cuidar».

Consideró, asimismo, que esta colaboración con el organismo de Naciones Unidas supone una «grandísima responsabilidad» y le ha permitido visitar países como Chile, México y Colombia, donde

siempre intenta «aportar su granito de arena». Justo después de sus palabras, en el Hemiciclo se pudo escuchar una canción que el cantante grabó hace unos años para Unicef, *Duele demasiado*, que fue aplaudida con entusiasmo por el presidente de la Eurocámara, David Sassoli, que exclamó: «Bravo, Bisbal». ● **R.C.**

20'

RTVE restablecerá la jornada de 37,5 horas

La plantilla de RTVE volverá a trabajar 37,5 horas semanales después de una sentencia de la Audiencia Nacional. Los PGE de 2018 les permitió volver a la jornada de 35, que tuvieron hasta 2012, pero la corporación defendía que eso vulneraba la ley.

'Las chicas del cable' volverá el 14 de febrero

La serie *Las chicas del cable*, la primera española original de Netflix, estrenará el 14 de febrero la primera parte de su temporada final, que tendrá una segunda entrega más adelante. La trama se adentrará en los años de la Guerra Civil.

Muere el creador del pastelito Pantera rosa

El creador del famoso pastelito Pantera Rosa, el químico y expleado de Bimbo Josep Pujol Codina, falleció el pasado viernes a los 86 años en Castellar del Vallès (Barcelona), según ha publicado el medio catalán *L'actual*.

Big Sound confirma a C.Tangana y Bad Gyal

El festival de música urbana Big Sound, de nueva creación y que se celebrará el 10 y 11 de julio de 2020 en la Ciudad de las Ar-

tes de Valencia, ha confirmado a sus primeros artistas: C.Tangana, Bad Gyal y Don Patricio.

Premio a Eddie Murphy por su carrera

El actor Eddie Murphy recibirá el 2 de diciembre un premio a toda su carrera en Los Angeles en un acto de la Asociación de la Crítica Estadounidense. También se homenajeará a la actriz Nia Long (*The Banker*) y el cineasta Kasi Lemmons (*Harriet*).

'La ladrona de fruta', de Handke, en español

La novela *La ladrona de fruta*, del Nobel de Literatura Peter Handke, se publicará el 10 de diciembre en español. El mismo día, el austriaco recogerá el galardón en Estocolmo.

LA FRASE

«Una sociedad que no sabe enterrar a sus muertos, del signo que sean, está lejos de ser digna»



BENITO ZAMBRANO
Director de cine

TELEVISIÓN

Alquilar o morir: 'Crónicas' se sumerge en el arrendamiento



'Estimado inquilino' es un reportaje que muestra las dificultades que existen a la hora de alquilar una vivienda

R.C.
cultura@20minutos.es / @20m

Alquilar una vivienda no es fácil. Esta afirmación es cierta tanto para caseros como para inquilinos y se ha convertido en toda una hazaña, sobre todo en las grandes ciudades, donde la demanda y la oferta no siempre van a la par. El espacio de reportajes de *La 2 Crónicas* emite hoy *Estimado inquilino*, un trabajo documental sobre el mercado del alquiler.

El programa destaca la realidad que han encontrado: las clases más desfavorecidas y los jóvenes, afectados por la temporalidad laboral y los bajos salarios, se en-

cuentran atrapados. Ni pueden comprar casa, porque no tienen acceso al crédito hipotecario, ni pueden alquilar a precio de libre mercado. Y cuando solicitan vivienda social o protegida, la oferta es casi inexistente.

En este escenario, el reportaje muestra cómo es cada vez mayor el número de hogares que tienen que destinar más del 40% de sus salarios a pagar la renta y dos de cada tres desahucios ya son por impago del alquiler.

Mientras el sector demanda más garantías jurídicas para los propietarios frente a impagos, desperfectos o desahucios, las asociaciones por la defensa a la vivienda piden más derechos para los inquilinos para evitar subidas abusivas o que se les pueda echar de casa cuando se acaba el contrato. ●

Cuándo y dónde

HOY, A LAS 00.20 H, EN LA 2.

QUÉ VER HOY

SERIES



Estoy vivo

LA 1. 22.45 H

Márquez decide hablar con María para arreglar su situación con Sebas. Él le asegura que su amigo les está ayudando en una misión, pero María no creará ni una sola palabra.



New Amsterdam

ANTENA 3. 22.40 H

Croaklahoma. Max se une a los pacientes que van a quimioterapia con él, pero una conversación lo lleva a luchar con su realidad. Mientras, Reynolds no puede manejar un asunto personal.



Bones

DIVINITY. 21.15 H

El hombre de la mansión. Booth y Brennan investigan la muerte de Terence Bancroft, uno de los mayores donantes del Jeffersonian, que es encontrado muerto en su casa.

CINE



'Transporter'

CUATRO. 22.45 H

El exmilitar Frank Martin presta sus servicios como transportador. Sin embargo, cuando rompe las tres reglas de conducta por las que se rige, la violencia vuelve a adueñarse de su vida.



'Timecop'

MEGA. 22.10 H

La acción se sitúa en el futuro, donde es posible viajar en el tiempo. Un policía, Walker, regresa al pasado para evitar que maten a su mujer y para acabar con el senador McComb.



'En defensa propia'

NOVA. 22.45 H

Arden ha sido atacada en su casa y por ello decide tomar clases de defensa personal. Al principio le desconciertan los métodos empleados por su profesor, con quien entabla una relación.

VIARIOS



REPORTAJE

Comando Actualidad

LA 1. 23.50 H

Postureo. Negocio millonario que no para de crecer y que ha cambiado la forma de vender productos, tras la cual, a veces, se esconden mentiras.



DENUNCIA

Pesadilla en la cocina

LASEXTA. 22.30 H

Chicote acude al rescate de La Tarantella (Barcelona). Tiene buena ubicación y oferta, pero el local no tiene clientela y lleva un camino cada vez más difícil...



CONCURSO

El concurso del año

CUATRO. 13.55 H

Mireia y Alba son dos hermanas de Barcelona que quieren llevarse un premio que les permita viajar en transiberiano entre Rusia y Asia junto a su madre.

TOP RADIO FM
www.topradio.es



PROGRAMACIÓN

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web: 20M.ES/SERVICIOS

LA 1

08.25 Los desayunos.
10.00 La mañana.
12.25 A partir de hoy.
13.25 Hacer de comer.
14.30 Corazón.
15.00 Telediario 1.
16.15 El tiempo.
16.25 Mercado central.
17.20 Servir y proteger.
18.20 Acacias 38.
19.15 España directo.
20.30 Aquí la Tierra.
21.00 Telediario 2.
22.05 Tvernos.
22.45 Estoy vivo.
23.50 Comando Actualidad.
01.50 La noche en 24 h.
03.45 Noticias 24 h.

LA 2

09.30 Aquí hay trabajo.
09.55 La aventura del saber.
10.55 Documentales.
12.15 La 2 Express.
12.30 Cine: *Desierto salvaje*.
14.05 Documentales.
15.45 Saber y ganar.
16.30 Documentales.
19.40 La 2 Express.
20.00 Atención, obras.
20.30 La 2 Noticias.
21.00 La 2 Express.
21.05 Documental.
22.00 Museo de símbolos.
00.20 Crónicas.
01.05 Generaciones.

ANTENA 3

08.55 Espejo público.
13.15 Cocina abierta.
13.40 La ruleta de la suerte.
15.00 Noticias 1.
15.45 Deportes.
16.00 Cocina abierta.
16.05 El tiempo.
16.30 Amar es para...
17.30 Puente Viejo.
18.45 Ahora caigo.
20.00 ¡Boom!
21.00 Noticias 2.
21.30 Deportes.
21.40 El tiempo.
21.45 El hormiguero.
22.40 New Amsterdam.
02.30 Live Casino.
03.15 Minutos musicales.

CUATRO

07.40 Gyn Tony XS.
08.45 El concurso del año.
09.40 Alerta Cobra.
12.40 El tiempo.
12.45 Mujeres y hombres.
13.55 El concurso del año.
15.00 Deportes.
15.45 Todo es mentira.
17.35 Cuatro al día.
19.20 Me quedo contigo.
20.20 El tiempo.
20.25 Deportes.
20.30 GH VIP.
21.35 First Dates.
22.45 Cine: *Transporter*.
00.40 Mentas criminales.
03.05 Puro Cuatro.
04.00 La tienda en casa.

TELECINCO

08.55 El programa de Ana Rosa.
13.30 Ya es mediodía. Sonsoles Ónega.
15.00 Informativos Telecinco.
15.40 Deportes.
15.50 El tiempo.
16.00 Sálvame.
21.10 Informativos Telecinco.
21.40 El tiempo.
21.50 Deportes.
22.00 GH VIP.
01.45 GH VIP. La casa en directo.
02.45 La tienda en casa.
03.00 El horóscopo.
03.05 Mejor llama a Kiko.

LA SEXTA

09.15 Aruser@s.
11.00 Al rojo vivo.
14.00 laSexta Noticias.
14.55 Jugones.
15.30 laSexta Meteo.
15.45 Zapeando.
17.15 Más vale tarde. Con Mamen Mendizábal.
20.00 laSexta Noticias 2.
20.55 Estación laSexta.
21.05 laSexta Deportes.
21.30 El intermedio. Wyoming y Cía.
22.30 Pesadilla en la cocina.
02.30 European Poker Tour.
03.00 Minutos musicales.

TV3

06.00 Noticias 3/24.
06.30 TN Matí.
08.25 Els matins.
11.50 Planta baixa.
13.55 Telenotícies comarques.
14.30 Telenotícies migdia.
15.40 Cuines.
15.55 Com si fos ahir.
16.30 Tot es mou.
20.15 Està passant.
21.00 Telenotícies vespre.
21.55 Polònia.
22.35 Els meus pares.
23.40 Quan arribin els marcians.
00.20 Més 324.
01.55 Gran Reserva.
02.50 Ritmes a l'estudi.

HORÓSCOPO

Por Amalia de Villena

Aries Puede que sufras hoy alguna presión para hacer algo que no te apetece nada. Quizá tu pareja o un familiar te pida un favor que te suponga cambiar tu rutina o tus horarios. Tómatelo con filosofía.

Tauro No escondas la decepción que has tenido con una persona que parecía más en sintonía contigo pero que en realidad buscaba su propio beneficio. Esa falta de generosidad te dolerá. Díselo y aléjate.

Géminis Intenta equilibrar las fuerzas entre tus intereses particulares y los de tu entorno. Mira a ver si no eres excesivamente generoso en algunas cuestiones y sales perdiendo. Descubre un secreto.

Cáncer La timidez no es nada que te favorezca, y aunque creas que forma parte de tu encanto has de trabajar más tu empoderamiento cuando tengas que defender posturas en público. Ponte manos a la obra.

Leo Te encontrarás apoyado en todas tus iniciativas por una persona de tu familia que ha aprendido a respetar tus elecciones, a pesar de no estar de acuerdo con ellas. Eso te hará sentirte bien, muy feliz.

Virgo Es posible que no seas consciente de que estás actuando mal con un amigo que te ha ayudado mucho en una etapa poco agradable y nada divertida. Ahora no cuentas con ella para la diversión. Ojo.

Libra Debes asumir riesgos si quieres evolucionar, y es preciso que dejes tu zona de confort. Si alguien te invita a probar una nueva experiencia o a visitar un nuevo país, no te lo pienses. Te alegrarás más de lo que crees.

Escorpio No tienes que temer por tu salud y por tu bienestar físico, porque los problemas que hayas podido tener se van a solucionar. Tu estado mental, muy positivo ahora, va a resultar fundamental.

Sagitario Una persona joven cercana puede darte algún disgusto, aunque de orden menor. No será nada importante, pero tendrás que sentarte a hablar con ella o con él de una manera relajada y amorosa pero firme.

Capricornio Vas a tener que cambiar muchos esquemas y opiniones que tenías sobre un tema porque alguien te abre los ojos y te convence plenamente. Eso está bien porque quizá eran prejuicios, piénsalo.

Acuario Si tienes que elegir entre ir a un evento –en el que verás a mucha gente y serás visto o vista por muchos– y tu familia, apuesta por lo segundo, porque es lo que realmente te dará serenidad y equilibrio.

Piscis Solamente tú puedes resolver lo que te pasa, aunque no estará de más que pidas opinión o ayuda para valorar lo que realmente necesitas en este momento para no estancarte y seguir evolucionando.

 | HOY FIRMA

Vicente Vallés ... con lealtad al rey

Si se diera la circunstancia de que esta vez el pacto Sánchez-Iglesias llegase a término, antes de que encendamos las luces del árbol de Navidad asistiremos a una peripecia extraordinariamente pintoresca. Activistas políticos que provienen del comunismo ideológico, republicanos y contrarios a la Constitución (al régimen, dicen ellos) del 78 acudirán al palacio de La Zarzuela para prometer la Constitución delante del rey, siguiendo la fórmula tradicional: «Prometo por mi conciencia y honor cumplir las obligaciones del cargo de ministro (o vicepresidente),

Si PSOE y UP gobiernan, comprobaremos la capacidad de Sánchez para conciliar el sueño

Solo Grecia ha sido gobernada por un partido que vaya más allá de la socialdemocracia

con lealtad al rey, y guardar y hacer guardar la Constitución como norma fundamental del Estado». Lealtad al rey y guardar la Constitución. Ahí queda eso.

Nunca el Estado se habrá visto ante una situación similar: elevar a la categoría de miembros del Gobierno, de guardianes del sistema, a un grupo de antiguos antisistema. O el Estado se ha dejado vencer por sus enemigos, o los activistas se han dejado domesticar a cambio de ocupar las más altas instancias de la Administración. O una mezcla de ambas cosas.

Aquellos que se consideran a sí mismos como herederos del 15-M accederán finalmente al Consejo de Ministros, y tendrán en su mano plantear proyectos de ley que afectarán de forma directa a todos los españoles. No habrá gobierno más izquierdista en la Unión Europea. Solo Grecia ha sido gobernada por un partido que vaya más allá de la socialde-

mocracia. Pero Syriza, socio de Podemos, cayó en las urnas con el mismo estrépito con el que ascendió al poder gracias al voto. Y eso a pesar de que el ex primer ministro Alexis Tsipras se entregó a las exigencias de Bruselas, a pesar de haber convocado (y ganado) un referéndum para sentirse con la fuerza necesaria para rechazar cada medida que le llegaba desde la capital comunitaria. Los hechos suelen imponerse a la retórica. Gobernar no es fácil.

En España, si finalmente Esquerra Republicana acepta correr el riesgo de ser acusada de traidora por sus propios seguidores (y no lo parece a la vista de la pregunta planteada a sus bases), Pedro Sánchez formará Gobierno con Unidas Podemos. Será el primer Gobierno con ministros de un partido de izquierda radical desde la II República. Interesante experimento. Comprobaremos la capacidad del líder socialista para conciliar el sueño, teniendo a su lado al líder podemita. Y sabremos si los ministros podemitas se compenetran con los socialistas o si, como en su día dijo Sánchez, conforman un gobierno propio dentro del gobierno.

Este es su momento. En cuestión de semanas pueden estar en el poder. Allí arriba les esperan la crisis de Cataluña, el frenazo a la economía y la menguante creación de empleo. Les espera gobernar. ●

Vicente Vallés es periodista


 | COLUMNA

Plataformas digitales 'cooperativas'



Por **Rosalía Lloret**
Periodista y experta digital

Instacart, una de las numerosas plataformas de la llamada 'economía colaborativa' digital en EE UU —dedicada a hacer la compra en el súper y llevarla al domicilio de sus usuarios—, decidió el mes pasado recortar a la mitad la propina de sus trabajadores. Contra todo pronóstico por parte de la compañía, sus repartidores/compradores 'autónomos' decidieron ir a la huelga un par de días este noviembre. La respuesta de Instacart fue tan rápida como implacable: eliminación de los 'bonos', que suponían hasta el 40% de los ingresos mensuales de los *riders*.

No es la primera vez que una empresa de la 'economía colaborativa' (en el mundo anglosajón utilizan un término más adecuado: *gig economy*, que podríamos traducir como 'economía del bolo' para destacar su carácter eventual) muestra cero interés en la negociación colectiva. Pero tampoco es la primera vez que los trabajadores de esta economía, pese a ser supuestamente autónomos independientes, se organizan en una protesta para reclamar mejores condiciones de trabajo. Hace más de dos años, los *riders* de Deliveroo convocaban la primera huelga en España en una de estas plataformas digitales. Una estela que han seguido los trabajadores de Glovo en 2018 y este pasado verano en nuestro país.

Curiosamente, los trabajadores de estas plataformas se están apoyando también en la nueva economía colaborativa y digital para organizarse y poner en marcha sus protestas. Los *riders* de Glovo en Zaragoza, por ejemplo, lograron colapsar la *app* de la compañía durante horas en septiembre de 2018, saturándola de pedidos simultáneos. Y otros compañeros de Deliveroo, Uber Eats y Glovo en España han tirado incluso de micromecenazgo (*crowdfunding*) para montar sus propias aplicaciones de reparto en Barcelona —Mensakas— o Madrid —La Pájara—. Sus *riders* también llevan comida en bicicleta, pero manejan las riendas y salarios de su propia cooperativa. ●

 | SUPERANTIPÁTICO

Por **Juan Aparicio Belmonte**


 NOS DICEN LOS LECTORES

Horror en el supermercado

La verdad es que voy poco al súper, porque en el reparto de las tareas del hogar es a mi marido al que le toca hacer la compra. Pero el otro día quería hacer una receta nueva y fui. Me llamó un montón la atención que ahora todo sea «sin algo». Sin gluten, sin azúcar, sin aceite de palma, sin aditivos... Al final pensé: ¿Hay algo ahí dentro? Además, hay tanta variedad de todo que flipé: kilómetro 0, productos de proximidad, vegano, flexitariano... Qué fácil es confundirse, sobre todo si no llevas las gafas de cerca (ya soy mayor). A la hora de pagar, pedí una bolsa de plástico. La cajera me miró como pensando que soy una asesina de peces y tortugas marinas. Entiendo que ahora es moderno que las cosas sean «sin algo», veganas, ecológicas y sin plástico, pero creo que estamos exagerando. Como para todo en la vida, lo importante es utilizar el sentido común. **Lidia Ruiz, Barcelona**

Escribenos a lectores@20minutos.es

Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). 20minutos se reserva el derecho de editar o extraer los textos.

 EN TWITER

Normal que se queje Nadal de los horarios de la Copa Davis. Es absolutamente penoso que se juegue un partido en la madrugada. **@ManolitoPineda**

Creo que la única persona más antimadridista que yo en el mundo es Gareth Bale. **@daniortg**

¿Solo lleva un año y medio Rubiales en la Federación? Pues a mí ya se me ha hecho más largo que el mandato de Villar. Qué intensidad... **@YagodeVega**

Zidane se libra de la sombra de Mourinho pero ve acercarse la de Pochettino. **@georgebest_**

20 minutos

Una publicación de
20 MINUTOS EDITORA, S. L.

HENNEO

Directora
Encarna Samitier
Director de Opinión
Carmelo Encinas
Subdirectores
Jesús Morales y Raúl Rodríguez
Redactores jefe
Pablo Segarra y Álex Herrera
Redes **José Mª Martín Camacho**

© 20 Minutos Editora, S.L.
Todos los derechos reservados. Adicionalmente, a los efectos establecidos en los artículos 32.1 y 33.1 de Ley de Propiedad Intelectual, 20 Minutos Editora, S.L. hace constar, respectivamente, la correspondiente oposición y reserva de derechos, por sí y por medio de sus redactores o autores.

EDITA
20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): **Hortensia Fuentes** (directora general), **Gabriel González** (director Madrid), **Mercè Borastero** (directora Barcelona) y **Rocío Ortiz** (directora Andalucía). Tel.: 91 701 56 00

Coordinación y Tráfico **Rafael Martín** Operaciones **Héctor Mª Benito**. Administración **Luis Oñate**

Madrid Condessa de Venadito, 1. 28027 Madrid. Tel.: 91 701 56 00

Barcelona Plaza Universitat, 3. 08007 BCN. Tel.: 93 470 62 50

Valencia Xàtiva, 15. 46002 Valencia. Tel.: 96 350 93 38

Andalucía Plaza del Duque, 1. 41002 Sevilla. Tel.: 95 450 07 10

20minutoseditora@20minutos.es

Imprimen **Impresa Norte, S.L.U.** Bermont, Iniciativas y CREA

Depósito Legal: M-10774-2012

AMAZON ORIGINAL

ORLANDO BLOOM

CARA DELEVINGNE

CARNIVAL ROW

NUEVA SERIE VER AHORA

amazon

prime video

